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En Bogotá, D. C., en la Sede Constitucional 
del Congreso de la República, el día martes 29 de 
octubre de 2019, abriendo el registro a las 3:12 
p. m. e iniciando a las 3:35 p. m., se reunieron 
en el Salón Elíptico del Capitolio Nacional, los 
representantes a la Cámara que adelante se indican 
con el fin de sesionar de conformidad con el mandato 
constitucional y legal.

El señor Presidente de la Corporación dispuso 
que los Representantes a la Cámara se registrarán 
por el sistema electrónico y manual con el fin de 
establecer el quórum reglamentario, petición que 
fue cumplida con el siguiente resultado:
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A C TA S  D E  P L E N A R I A
Legislatura 20 de julio de 2019 - 20 de junio de 2020

Acta de Plenaria número 094 de la sesión ordinaria del día martes 29 de octubre de 2019.
Presidencia de los Representantes a la Cámara Carlos Alberto Cuenca Chaux,  

Óscar Leonardo Villamizar Meneses y María José Pizarro Rodríguez.
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Relación de excusas presentadas por los 
Representantes a la Cámara

Díaz Burbano Jimmy Harold
Herrera Rodríguez Irma Luz

Montes de Castro Emeterio José
Valencia Montaña Mónica Liliana.
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Relación de incapacidades presentadas por los 
Representantes a la Cámara

Albán Urbano Luis Alberto
Arias Falla Jennifer Kristin

Barraza Arraut Jezmi Lizeth
Cure Corcione Karen Violette
Enríquez Rosero Teresa de Jesús
Farelo Daza Carlos Mario
Lozano de la Ossa Franklin del Cristo
Moreno Villamizar Christian José
Sánchez Leal Ángela Patricia
Soto de Gómez María Cristina
Villalba Hodwalker Martha Patricia.
Los documentos de las incapacidades reposan en 

la Subsecretaría General de la honorable Cámara de 
Representantes.
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La Secretaría General en su momento informó la 
conformación del quórum deliberatorio.

La Presidencia en su momento ordenó a la 
Secretaría General dar lectura al Orden del Día.

La Secretaría General en su momento procedió 
de conformidad.

Publicación Orden del Día
RAMA LEGISLATIVA DEL PODER PÚBLICO

CÁMARA DE REPRESENTANTES
Legislatura 2019-2020

Del 20 de julio de 2019 al 20 de junio de 2020
(Primer Período de Sesiones del 20 de julio  

al 16 de diciembre de 2019)
Artículo 138 Constitución Política, artículos 78  

y 79 Ley 5ª de 1992
SESIÓN PLENARIA

ORDEN DEL DÍA
Para la Sesión Ordinaria del día martes 29  

de octubre de 2019
Hora: 03:00 p. m.

I
Llamada a lista y verificación del quórum

II
Proyectos para segundo debate

1. Proyecto de Acto Legislativo número 
107 de 2019 Cámara, por el cual se mo-
difica el artículo 249 de la Constitución 
Política de Colombia, se establece que el 
período del Fiscal General de la Nación 
será institucional y su elección se realiza-
rá a través de terna elaborada a partir de 
convocatoria pública. – Primera Vuelta.
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Autores: Representantes José Daniel 
López Jiménez, Jaime Felipe Lozada Polanco, 
Buenaventura León León, Juanita María Goebertus 
Estrada, John Jairo Hoyos García, Carlos Eduardo 
Acosta Lozano, Juan Carlos Lozada Vargas, Erwin 
Arias Betancur, Julio César Triana Quintero, David 
Ernesto Pulido Novoa; los Senadores Angélica 
Lisbeth Lozano Correa, Temístocles Ortega 
Narváez, Jorge Enrique Robledo Castillo, Antonio 
Eresmid Sanguino Páez, José Aulo Polo Narváez, 
Iván Marulanda Gómez, Iván Cepeda Castro, Iván 
Leonidas Name Vásquez, Jesús Alberto Castilla 
Salazar, Armando Alberto Benedetti Villaneda, 
Jorge Eduardo Londoño Ulloa y otras firmas.

Ponentes: Representantes José Daniel López 
Jiménez, Óscar Hernán Sánchez León, Buenaventura 
León León, Élbert Díaz Lozano, Juanita Goebertus 
Estrada, Luis Alberto Albán Urbano.

Publicación proyecto: Gaceta del Congreso 
número 688 de 2019.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 813 de 2019.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 1004 de 2019.

Aprobado en Comisión Primera: octubre 1° de 
2019.

Anuncio: octubre 16 de 2019.
2. Proyecto de ley número 005 de 2019 Cá-

mara, por medio de la cual la Nación se 
asocia a la celebración de los cuatrocien-
tos cincuenta años de fundación del muni-
cipio de Guadalajara de Buga, departa-
mento del Valle del Cauca y se dictan otras 
disposiciones.

Autor: Representante Nubia López Morales.
Ponente: Representante Astrid Sánchez Montes 

de Oca.
Publicación proyecto: Gaceta del Congreso 

número 655 de 2019.
Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 

del Congreso número 862 de 2019.
Publicación ponencia para segundo debate: 

Gaceta del Congreso número 1006 de 2019.
Aprobado en Comisión Segunda: septiembre 17 

de 2019.
Anuncio: octubre 16 de 2019.
3. Proyecto de Ley Orgánica número 011 

de 2019 Cámara, por medio de la cual se 
modifica el Decreto-ley 1421 de 1993, re-
ferente al estatuto orgánico de Bogotá.

Autores: Representantes José Daniel López 
Jiménez, Juanita María Goebertus Estrada, Édward 
David Rodríguez Rodríguez, Irma Luz Herrera 
Rodríguez, Juan Manuel Daza Iguarán, José Jaime 
Uscátegui Pastrana, Carlos Eduardo Acosta Lozano, 
María José Pizarro, Ángela Patricia Sánchez Leal, 
Enrique Cabrales Baquero, Juan Carlos Wills 

Ospina, Katherine Miranda Peña, Mauricio Andrés 
Toro Orjuela, Gabriel Santos García, David Ricardo 
Racero Mayorca, Juan Carlos Lozada Vargas.

Ponentes: Representantes José Daniel López 
Jiménez, Juan Carlos Wills Ospina, Édward David 
Rodríguez Rodríguez, Juan Fernando Reyes Kuri, 
Élbert Díaz Lozano, Juanita María Goebertus 
Estrada, Carlos Germán Navas Talero, Luis Alberto 
Albán Urbano.

Publicación proyecto: Gaceta del Congreso 
número 655 de 2019.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 767 de 2019.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 943 de 2019.

Aprobado en Comisión Primera: agosto 26 de 
2019.

Anuncio: octubre 16 de 2019.
4. Proyecto de ley número 199 de 2018 Cá-

mara, acumulado con el Proyecto de ley 
número 305 de 2018 Cámara, por el cual 
se dictan normas para el saneamiento de 
predios ocupados por asentamientos hu-
manos ilegales y se dictan otras disposi-
ciones.

Autores: Proyecto de ley número 199 de 2018 
Cámara, Representantes César Augusto Lorduy 
Maldonado, Erwin Arias Betancur, Jaime Rodríguez 
Contreras, Ciro Fernández Núñez, Jorge Méndez 
Hernández, Óscar Camilo Arango Cárdenas, 
Aquileo Medina Arteaga, Modesto Enrique Aguilera 
Vides.

Proyecto de ley número 305 de 2018 Cámara - 
Senadora Laura Ester Fortich Sánchez.

Ponentes: Representantes David Ricardo Racero 
Mayorca, Erasmo Elías Zuleta Bechara, Bayardo 
Gilberto Betancourt Pérez.

Publicación proyecto: Gaceta del Congreso 
número 833 de 2019 y 1150 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 134 de 2019.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso números 890 de 2019, 890 de 
2019(-) y 1004 de 2019 Subcomisión.

Aprobado en Comisión Tercera: septiembre 18 
de 2019.

Anuncio: octubre 16 de 2019.
5. Proyecto de ley número 165 de 2018 Cá-

mara, por medio de la cual se crean medi-
das para la protección y seguridad de los 
biciusuarios en el país y se dictan otras 
disposiciones.

Autores: Representantes Irma Luz Herrera 
Rodríguez, Édward David Rodríguez Rodríguez, 
Esteban Quintero Cardona, Juan Carlos Lozada 
Vargas, José Daniel López Jiménez, Gabriel Jaime 
Vallejo Chujfi, Ángela Patricia Sánchez Leal y los 
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Senadores Andrés Felipe García Zuccardi, Carlos 
Eduardo Guevara Villabón, Ana Paola Agudelo 
García, Aydeé Lizarazo Cubillos.

Ponentes: Representantes Luis Fernando Gómez 
Betancurt, Martha Patricia Villalba Hodwalker, 
Esteban Quintero Cardona.

Publicación proyecto: Gaceta del Congreso 
número 754 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 1160 de 2018.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 754 de 2019.

Aprobado en Comisión Sexta: junio 10 de 2019.
Anuncio: octubre 16 de 2019.
6. Proyecto de ley número 353 de 2019 Cá-

mara, por la cual se dictan disposiciones 
sobre prevención, declaración y sanción 
de las situaciones de conflicto de intereses.

Autores: Representante Carlos Germán Navas 
Talero, María José Pizarro Rodríguez, Ángela 
María Robledo Gómez, Juan Carlos Lozada Vargas, 
Élbert Díaz Lozano, Jorge Méndez Hernández, 
Luis Alberto Albán Urbano, Édgar Alfonso Gómez 
Román y el Senador Germán Varón Cotrino.

Ponentes: Representantes Carlos Germán 
Navas Talero, Jorge Eliécer Tamayo Marulanda, 
Buenaventura León León, César Augusto Lorduy 
Maldonado, Édward David Rodríguez Rodríguez, 
Juan Fernando Reyes Kuri, Luis Alberto Albán 
Urbano, Inti Raúl Asprilla Reyes.

Publicación proyecto: Gaceta del Congreso 
número 173 de 2019.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 262 de 2019.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 600 de 2019.

Aprobado en Comisión Primera: mayo 29 de 
2019.

Anuncio: octubre 16 de 2019.
7. Proyecto de ley número 198 de 2018 

Cámara, por medio de la cual se crea un 
programa nacional de becas y apoyo al 
sostenimiento de los estudiantes de las ins-
tituciones de educación superior técnicas, 
tecnológicas y universitarias públicas y se 
dictan otras disposiciones.

Autores: Representantes Jaime Rodríguez 
Contreras, Erwin Arias Betancur, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo, Édgar Jesús Díaz Contreras, 
César Augusto Lorduy Maldonado, Oswaldo 
Arcos Benavides, Diego Patiño Amariles, Ángela 
Patricia Sánchez Leal, Carlos Alberto Cuenca 
Chaux, Jairo Humberto Cristo Correa, Aquileo 
Medina Arteaga, Inti Raúl Asprilla Reyes, Juanita 
Goebertus Estrada, León Fredy Muñoz Lopera, 
Wílmer Leal Pérez, María José Pizarro Rodríguez, 
Esteban Quintero Cardona, Luis Fernando Gómez 

Betancurt, Ciro Fernández Núñez, Mónica Liliana 
Valencia Montaña, Ciro Antonio Rodríguez Pinzón, 
Mónica María Raigoza Morales, Alfredo Ape Cuello 
Baute, los Senadores Germán Varón Cotrino, Emma 
Claudia Castellanos y otras firmas.

Ponentes: Representantes Martha Patricia 
Villalba Hodwalker, Esteban Quintero Cardona, 
Rodrigo Arturo Rojas Lara.

Publicación proyecto: Gaceta del Congreso 
número 159 de 2019.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 202 de 2019.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 361 de 2019.

Aprobado en Comisión Sexta: abril 24 de 2019.
Anuncio: octubre 16 de 2019.
8. Proyecto de ley número 142 de 2018 Cá-

mara, por la cual se modifica la Ley 122 
de 1994.

Autores: Representantes Juan Fernando Espinal 
Ramírez, Margarita María Restrepo Arango, Óscar 
Darío Pérez Pineda, Óscar Leonardo Villamizar 
Meneses, Esteban Quintero Cardona, Edwin 
Gilberto Ballesteros Archila, Milton Hugo Angulo 
Viveros, César Eugenio Martínez Restrepo, John 
Jairo Bermúdez Garcés, Gabriel Jaime Vallejo 
Chujfi, Juan David Vélez Trujillo.

Ponentes: Representantes John Jairo Roldán 
Avendaño, Nidia Marcela Osorio Salgado, Óscar 
Darío Pérez Pineda, John Jairo Berrío López.

Publicación proyecto: Gaceta del Congreso 
número 714 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 939 de 2018.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 95 de 2019.

Aprobado en Comisión Tercera: noviembre 7 de 
2018.

Anuncio: octubre 16 de 2019.
9. Proyecto de Acto Legislativo número 002 

de 2019 Cámara, por el cual se adicionan 
al artículo 310 de la Constitución Políti-
ca Colombiana normas especiales para la 
organización, funcionamiento, protección 
cultural, étnica y ambiental para la región 
amazónica colombiana. – Primera Vuelta.

Autores: Yenica Sugein Acosta Infante, Juan 
David Vélez Trujillo, Carlos Eduardo Acosta Lozano, 
Jennifer Kristin Arias Falla, Ricardo Alfonso Ferro 
Lozano, Edwin Gilberto Ballestero Archila, Enrique 
Cabrales Baquero, Rubén Darío Molano Piñeros, 
Álvaro Hernán Prada Artunduaga, Christian Munir 
Garcés Aljure, Milton Hugo Angulo Viveros, José 
Jaime Uscátegui Pastrana, Diego Javier Osorio 
Jiménez, Gustavo Londoño García, César Eugenio 
Martínez Restrepo, Óscar Leonardo Villamizar 
Meneses, Juan Fernando Espinal Ramírez, Jhon 
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Jairo Bermúdez Garcés y los Senadores Paloma 
Valencia Laserna, Paola Andrea Holguín Moreno, 
Fernando Araújo Rumié y otras firmas.

Ponentes: Representantes Alejandro Vega 
Pérez, Óscar Leonardo Villamizar, David Ernesto 
Pulido Novoa, Jorge Eliécer Tamayo Marulanda, 
Buenaventura León León, Inti Raúl Asprilla Reyes, 
Carlos Germán Navas Talero, Luis Alberto Albán 
Urbano.

Publicación proyecto: Gaceta del Congreso 
número 655 de 2019.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 875 de 2019.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 1014 de 2019.

Aprobado en Comisión Primera: septiembre 30 
de 2019.

Anuncio: octubre 16 de 2019.
10. Proyecto de ley número 296 de 2018 Cá-

mara, por medio del cual se garantiza la 
educación inclusiva y desarrollo integral 
de niños niñas y adolescentes con trastor-
nos del aprendizaje.

Autores: Senadores Milla Patricia Romero Soto, 
Nadia Georgette Blel Scaff, Ana María Castañeda 
Gómez, Gabriel Jaime Velasco Ocampo, John 
Moisés Besaile Fayad, Iván Darío Agudelo Zapata, 
Carlos Felipe Mejía Mejía, los Representantes 
Adriana Gómez Millán, Luis Fernando Gómez 
Betancurt, Mónica Liliana Valencia Montaña, 
Esteban Quintero Cardona, Ciro Antonio Rodríguez 
Pinzón, Milton Hugo Angulo Viveros, Martha 
Patricia Villalba Hodwalker.

Ponente: Representante Esteban Quintero 
Cardona.

Publicación proyecto: Gaceta del Congreso 
número 1136 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 248 de 2019.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 768 de 2019.

Aprobado en Comisión Sexta: junio 10 de 2019.
Anuncio: octubre 16 de 2019.
11. Proyecto de ley número 254 de 2018 Cá-

mara, 147 de 2018 Senado, por medio de 
la cual se busca garantizar el cumplimiento 
de los principios de transparencia, partici-
pación y control social mediante la publica-
ción de las declaraciones de bienes y rentas, 
el registro de los conflictos de interés y la 
declaración del impuesto sobre la renta y 
complementarios de los funcionarios y ser-
vidores públicos y los particulares que des-
empeñen funciones públicas o presten ser-
vicios públicos o administren, a cualquier 
título, bienes o recursos públicos.

Autores: Presidente de la República, doctor Iván 
Duque Márquez; la Ministra del Interior, doctora 
Nancy Patricia Gutiérrez Castañeda; los Senadores 
Ernesto Macías Tovar, John Milton Rodríguez 
González, Eduardo Emilio Pacheco Cuello, los 
Representantes Luvi Katherine Miranda Peña, 
Mauricio Andrés Toro Orjuela, Edwing Fabián Díaz 
Plata, César Augusto Ortiz Zorro y otras firmas.

Ponentes: Representantes Juanita María 
Goebertus Estrada, Hernán Gustavo Estupiñán 
Calvache, Nilton Córdoba Manyoma, Adriana 
Magali Matiz Vargas, Gabriel Santos García, Jorge 
Enrique Burgos Lugo, Luis Alberto Albán Urbano, 
Carlos Germán Navas Talero, Ángela María 
Robledo Gómez, Julio César Triana Quintero.

Publicación proyecto: Gaceta del Congreso 
número 740 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 857 de 2018.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 1098 de 2018.

Aprobado en Comisión Primera Conjuntas: 
noviembre 20 de 2018.

Anuncio: octubre 16 de 2019.
12. Proyecto de ley número 002 de 2018 

Cámara, por el cual se regula las condi-
ciones de bienestar animal en la reproduc-
ción, cría y comercialización de animales 
de compañía en el territorio colombiano.

Autores: Representante Nicolás Albeiro 
Echeverry Alvarán y el Senador Juan Diego Gómez 
Jiménez.

Ponente: Representante Nicolás Albeiro 
Echeverry Alváran.

Publicación proyecto: Gaceta del Congreso 
número 558 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 753 de 2018.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 976 de 2018.

Aprobado en Comisión Quinta: octubre 16 de 
2018.

Anuncio: octubre 16 de 2019.
13. Proyecto de ley número 122 de 2018 Cá-

mara, por medio de la cual se modifica el 
artículo 9° de la Ley 1447 de 2011.

Autor: Representante Harry Giovanny González 
García.

Ponentes: Representantes Harry Giovanny 
González García, Julio César Triana Quintero, 
Margarita María Restrepo Arango, Inti Raúl 
Asprilla Reyes, Buenaventura León León, Ángela 
María Robledo Gómez, Élbert Díaz Lozano, Luis 
Alberto Albán Urbano.

Publicación proyecto: Gaceta del Congreso 
número 680 de 2018.
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Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 806 de 2018.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 226 de 2019.

Aprobado en Comisión Primera: marzo 20 de 
2019.

Anuncio: octubre 16 de 2019.
14. Proyecto de ley número 008 de 2018 Cá-

mara, por la cual se reduce la cotización 
mensual al Régimen Contributivo de Salud 
de los pensionados.

Autores: Representantes María José Pizarro 
Rodríguez, Ángela María Robledo Gómez, Omar 
de Jesús Restrepo Correa, David Ricardo Racero 
Mayorca, Luis Alberto Albán Urbano, Jairo 
Reinaldo Cala Suárez; los Senadores Gustavo 
Francisco Petro Urrego, Alexánder López Maya, 
Feliciano Valencia Medina, Jesús Alberto Castilla 
Salazar, Gustavo Bolívar Moreno, Iván Cepeda 
Castro, Victoria Sandino Simanca Herrera, Antonio 
Sanguino Páez, Julián Gallo Cubillos y otras firmas.

Ponentes: Representantes Jhon Arley Murillo 
Benítez, Jorge Alberto Gómez Gallego, Henry 
Fernando Correal Herrera.

Publicación proyecto: Gaceta del Congreso 
número 008 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso números 789 de 2018(-) y 806 de 
2018.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 754 de 2019.

Aprobado en Comisión Séptima: junio 10 de 
2019.

Anuncio: octubre 16 de 2019.
15. Proyecto de Acto Legislativo número 182 

de 2019 Cámara, por el cual se modifica 
el artículo 325 de la Constitución Política 
de Colombia y se dictan otras disposicio-
nes. – Primera Vuelta.

Autores: Representantes Juanita María 
Goebertus Estrada, Édward David Rodríguez 
Rodríguez, José Jaime Uscátegui Pastrana, Ángela 
Patricia Sánchez Leal, José Daniel López Jiménez, 
María José Pizarro Rodríguez, Mauricio Andrés 
Toro Orjuela, Gabriel Santos García, Óscar Hernán 
Sánchez León, Carlos Eduardo Acosta Lozano, 
Buenaventura León León, Inti Raúl Asprilla Reyes, 
Juan Carlos Wills Ospina, Juan Carlos Lozada 
Vargas, Katherine Miranda Peña, David Ricardo 
Racero Mayorca, Carlos Alberto Carreño Marín, 
Enrique Cabrales Baquero, Néstor Leonardo Rico 
Rico, Irma Luz Herrera Rodríguez, el Senador 
Carlos Eduardo Guevara Villabón y otras firmas.

Ponentes: Representantes Juanita María 
Goebertus Estrada, Óscar Hernán Sánchez Léon, 
Édward David Rodríguez Rodríguez, José Daniel 
López Jiménez, Carlos Germán Navas Talero, Juan 

Carlos Wills Ospina, Jhon Jairo Hoyos García, Luis 
Alberto Albán Urbano.

Publicación proyecto: Gaceta del Congreso 
número 772 de 2019.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso números 929 de 2019 y 931 de 2019.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 1002 de 2019.

Aprobado en Comisión Primera: septiembre 30 
de 2019.

Anuncio: octubre 16 de 2019.
16. Proyecto de ley número 130 de 2018 Cá-

mara, por el cual se modifica el cargo por 
confiabilidad y se dictan normas para la 
estabilidad del sector eléctrico colombia-
no.

Autores: Senadores Iván Leónidas Name 
Vásquez, José David Name Cardozo, David 
Alejandro Barguil Assis, Efraín Cepeda Sarabia, 
Dídier Lobo Chinchilla, Mauricio Gómez Amín, 
Jhony Besaile Fayad, Miguel Amín Escaf, los 
Representantes Christian José Moreno Villamizar, 
Alfredo Ape Cuello Baute, Martha Patricia Villalba 
Hodwalker, Erasmo Elías Zuleta Bechara.

Ponentes: Representantes Karen Violette Cure 
Corcione, Alonso José del Río Cabarcas, Franklin 
del Cristo Lozano de la Ossa, Óscar Camilo Arango 
Cárdenas, José Edilberto Caicedo Sastoque, Héctor 
Ángel Ortiz Núñez.

Publicación proyecto: Gaceta del Congreso 
número 682 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 907 de 2018.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 356 de 2019, 358 de 
2019 y 442 de 2019.

Aprobado en Comisión Quinta: noviembre 7 de 
2018.

Anuncio: octubre 16 de 2019.
17. Proyecto de ley número 068 de 2018 

Cámara, por medio de la cual se dictan 
disposiciones para fortalecer el funciona-
miento de las personerías en Colombia.

Autores: Representantes Óscar Hernán Sánchez 
León, José Luis Correa López, Hernán Gustavo 
Estupiñán Calvache, Rodrigo Arturo Rojas Lara, 
Carlos Julio Bonilla Soto.

Ponentes: Representantes Óscar Hernán Sánchez 
León, Julio César Triana Quintero, Adriana Magali 
Matiz Vargas, Óscar Leonardo Villamizar Meneses, 
Élbert Díaz Lozano, Inti Raúl Asprilla Reyes, Carlos 
Germán Navas Talero, Luis Alberto Albán Urbano, 
Ángela María Robledo Gómez.

Publicación proyecto: Gaceta del Congreso 
número 668 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 923 de 2018.
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Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 422 de 2019.

Aprobado en Comisión Primera: mayo 7 de 2019.
Anuncio: octubre 16 de 2019.
18. Proyecto de ley número 064 de 2018 Cá-

mara, por el cual se eliminan las prácticas 
taurinas en el territorio nacional y se dic-
tan otras disposiciones.

Autores: Representantes Juan Carlos Lozada 
Vargas, Luvi Katherine Miranda Peña, Hernando 
José Padauí Álvarez, Hernán Gustavo Estupiñán 
Calvache, Alejandro Alberto Vega Pérez, Julián 
Peinado Ramírez, Nilton Córdoba Manyoma, 
Harry Giovanny González García, Nicolás 
Albeiro Echeverry Alvarán, Jorge Eliécer Tamayo 
Marulanda, John Jairo Roldán Avendaño, Carlos 
Germán Navas Talero, José Daniel López Jiménez, 
Inti Raúl Asprilla Reyes, Germán Alcides Blanco 
Álvarez, Juan Carlos Wills Ospina, Flora Perdomo 
Andrade, Crisanto Pizo Mazabuel, María José 
Pizarro Rodríguez, Carlos Adolfo Ardila Espinosa; 
los Senadores Nadia Georgette Blel Scaff, Richard 
Alfonso Aguilar Villa y otras firmas.

Ponentes: Representantes Fabián Díaz Plata, 
Jorge Alberto Gómez Gallego, Gustavo Hernán 
Puentes Díaz, Norma Hurtado Sánchez, Jhon Arley 
Murillo Benítez.

Publicación proyecto: Gaceta del Congreso 
número 667 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso números 866 de 2018, 169 de 2019.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso números 441 de 2019, 457 de 
2019 (enmienda), 675 de 2019, 675 de 2019(-), 943 
de 2019, 958 de 2019 (enmienda).

Aprobado en Comisión Séptima: mayo 14 de 
2019.

Anuncio: octubre 16 de 2019.
19. Proyecto de ley número 221 de 2018 Cá-

mara, por medio de la cual se crea la tasa 
pro deporte y recreación.

Autores: Representantes Norma Hurtado 
Sánchez, Luis Emilio Tovar Bello, Jorge Enrique 
Burgos Lugo, Erasmo Elías Zuleta Bechara, Martha 
Patricia Villalba Hodwalker, Jairo Humberto Cristo 
Correa, Faber Alberto Muñoz Cerón.

Ponentes: Representantes Christian Munir 
Garcés Aljure, Wadith Alberto Manzur Imbett.

Publicación proyecto: Gaceta del Congreso 
número 221 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 210 de 2019.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 809 de 2019.

Aprobado en Comisión Tercera: mayo 21 de 
2019.

Anuncio: octubre 16 de 2019.

20. Proyecto de ley número 239 de 2018 Cá-
mara, por medio de la cual se protegen los 
derechos de los consumidores que usan lí-
neas telefónicas de atención al cliente.

Autores: Representantes Carlos Adolfo Ardila 
Espinosa, Flora Perdomo Andrade, José Luis 
Correa López, Andrés David Calle Aguas, Ángel 
María Gaitán Pulido, el Senador Bérner León 
Zambrano Eraso y otras firmas.

Ponente: Representante Adriana Gómez Millán.
Publicación proyecto: Gaceta del Congreso 

número 945 de 2018.
Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 

del Congreso número 200 de 2019.
Publicación ponencia para segundo debate: 

Gaceta del Congreso número 378 de 2019.
Aprobado en Comisión Sexta: abril 9 de 2019.
Anuncio: octubre 16 de 2019.

III
Anuncio de proyectos

(Artículo 8° Acto Legislativo 1° de julio 3 de 2003)
IV

Negocios sustanciados por la Presidencia
V

Lo que propongan los Representantes  
a la Cámara

El Presidente,
CARLOS ALBERTO CUENCA CHAUX

El Primer Vicepresidente,
ÓSCAR LEONARDO VILLAMIZAR MENESES

La Segunda Vicepresidente,
MARÍA JOSÉ PIZARRO RODRÍGUEZ

El Secretario General,
JORGE HUMBERTO MANTILLA SERRANO

El Subsecretario General,
RAÚL ENRIQUE ÁVILA HERNÁNDEZ

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Señor Secretario, siendo las quince horas y doce 
minutos del día 29 de octubre del año 2019, por 
favor abrir el registro.

Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Muy buenas tardes señor Presidente para usted y 
los honorables representantes que nos acompañan a 
esta hora.

Se abre el registro para la Sesión Ordinaria del 
día martes 29 de octubre de 2019, pueden registrase 
honorables representantes.

Intervención del Representante a la Cámara 
Edwing Fabián Díaz Plata:

Por favor alguien de cabina acercarse para el 
computador.
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Estamos solicitando por favor alguien de cabina 
que nos ayude con el equipo que no está funcionando.

Dirección de la Presidencia María José Pizarro 
Rodríguez:

Buenas tardes señor Secretario.
Faltan tres, no, cuarenta, ah, sí.
Ahora sí, buenas tardes señor Secretario, sírvase 

por favor abrir el registro para que los representantes 
puedan dejar sus constancias, mientras avanza el 
registro podemos ir leyendo el Orden del Día para 
que pueda ser aprobado inmediatamente después.

Una moción de orden para el representante 
Fabián Díaz.

Intervención del Representante a la Cámara 
Edwing Fabián Díaz Plata:

Gracias Presidente.
Presidente, Presidenta, para solicitar por favor 

de cabina, vengan al equipo, son las tres y treinta y 
cinco y desde las tres de la tarde estamos solicitando 
que venga el de cabina y nos dicen que no ha 
llegado, cómo es posible que no estén asistiendo las 
personas que nos ayudan con el soporte técnico, con 
los computadores, no me he podido registrar debido 
a ese percance.

Presidenta muchas gracias.
Dirección de la Presidencia, María José 

Pizarro Rodríguez:
Gracias representante Fabián.
Por favor si desde cabina pueden asistir, el equipo 

técnico, a la Bancada del Partido Verde.
Señor Secretario sírvase leer el Orden del Día.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Sí señora Presidenta.
La Secretaría certifica que se ha conformado 

quórum deliberatorio.
Orden del Día para Sesión del día martes 29 de 

octubre de 2019.
(…) (…)
Dirección de la Presidencia, María José 

Pizarro Rodríguez:
Señor Secretario un momento.
En cabina podrían habilitar el, el registro para 

que puedan dejar sus constancias los representantes.
Disculpe.
(Nota relatoría: Continúa con la lectura del 

Orden del Día el Subsecretario General Raúl 
Enrique Ávila Hernández).

(…) (…)
Señora Presidenta ha sido leído el Orden del Día 

y existe una proposición que solicita modificar el 
mismo, para cuando usted lo autorice dar lectura.

Dirección de la Presidencia, María José 
Pizarro Rodríguez:

Muchas gracias señor Secretario.
Tiene entonces la palabra.

Está mejor el sonido, me parece, no sé si 
aprovecharon la semana pasada para mejorar el 
sonido en esta Plenaria.

Tiene la palabra la representante Katherine 
Miranda.

Intervención de la Representante a la Cámara 
Luvi Katherine Miranda Peña:

Gracias señora Presidenta.
Sí, está mejor el sonido.
Queridos colegas y a los ciudadanos, y al 

Presidente de la República, Iván Duque, nosotros 
hace unos meses radicamos la Moción de Censura 
en contra del Ministro Botero y lastimosamente 
aquí perdimos en democracia, pero es doloroso lo 
que le está pasando a este país, y hay que decirlo 
claro, fuerte y sin miedo, acá regresaron los falsos 
positivos a Colombia.

Es inaceptable ver como las revelaciones que 
hace la Revista Semana, muestran cómo un Coronel 
del Ejército dio la orden para que matara a Dimar 
Torres, y no es un caso aislado como todo el mundo 
lo dice en estos días, el día de ayer mataron al señor, 
¿cómo se llama?, a Flower Trompeta, lo capturaron, 
lo torturaron, lo fusilaron, y la comunidad dice que 
fueron miembros del Ejército, y yo le pregunto si 
el ministro Botero ya se enteró de lo que sucedió, o 
qué le reportaron los hombres, porque el Ministro ha 
salido a decir que no sabe nada, es este Ministro una 
vergüenza para el país, el ministro Botero no tiene 
ni idea de cómo dirigir a los hombres, no tiene ni 
idea de cómo dirigir al Ejército, no sabe lo que está 
pasando al interior de las filas del Ejército.

Yo nuevamente le quiero pedir al señor 
Presidente, al Ministro Botero y a esta Cámara, el 
Ministro Botero debe renunciar porque los falsos 
positivos volvieron a Colombia.

Muchas gracias señora Presidenta.
Dirección de la Presidencia, María José 

Pizarro Rodríguez:
Tiene la palabra la representante Catalina Ortiz 

por tres minutos.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Catalina Ortiz Lalinde:
Gracias Presidenta.
Colegas, a todos los que tuvieron una jornada 

en paz, democrática este fin de semana, mis 
felicitaciones por todo lo logrado, que gane la 
democracia.

En el Valle del Cauca en dos municipios 
colindantes con Cali, en el municipio de Palmira y 
en el municipio de Jamundí, pasó una cosa que nos 
decían que era imposible, y era que dos jóvenes de 
treinta años, muy preparados pero jóvenes, a punta 
de repartir periódicos en los semáforos, a punta de 
hablar con las personas en las plazas, en las filas de 
los buses, fueran capaces de arrancarle a la política 
tradicional del Valle, dos municipios tan importantes 
como son Jamundí y Palmira, lo logramos.



Gaceta del Congreso  425 Martes, 23 de junio de 2020 Página 17

La sorpresa incluso para nosotros es que Andrés 
Felipe Ramírez es el alcalde electo de Jamundí 
y Óscar Escobar es el alcalde electo de Palmira, 
en ambos sitios, pero en particular en Palmira, 
estamos pidiendo celeridad, muchos ojos y mucha 
vigilancia, el margen es pequeño, pero no podemos 
permitir que la ciudadanía haya escogido libremente 
a unos jóvenes renovadores de la política del Valle 
del Cauca, y que eso se vea truncado en el proceso 
de escrutinio, por eso estamos haciendo el llamado 
al segundo en Palmira, al señor Chávez, a que tenga 
la gallardía de reconocer su derrota y otorgarle la 
elección por más de 1.300 votos a Óscar Escobar, 
que ha sido la voluntad de los ciudadanos de 
Palmira; y felicitar a todas esas personas en el Valle 
que nos acompañaron con este tipo de política, muy 
bien Andrés Felipe, muy bien Óscar Escobar, y por 
favor a todos los entes de control, a la Registraduría, 
y a todos los entes de control, ojos y celeridad, en 
especial en Palmira, para finalizar ese escrutinio.

Muchas gracias.
Dirección de la Presidencia María José Pizarro 

Rodríguez:
Tiene la palabra el representante Buenaventura 

León.
Intervención del Representante a la Cámara 

Buenaventura León León:
Gracias Presidente.
Colombia ingresó a la OCDE, y llama 

profundamente la atención el estudio, el último 
estudio de la OCDE sobre la economía colombiana, 
Colombia de acuerdo a ese estudio, es el país con 
la mayor desigualdad de los países miembros, 
las trasferencias monetarias a la población más 
desfavorable son escasas.

Habla también ese estudio de que los subsidios 
van a parar a la población más rica, el acceso a la 
educación es desigual, también menciona dicho 
estudio que las personas más afectadas son las 
mujeres, los desplazados por la violencia, las 
minorías étnicas; llama la atención también ese 
estudio el desempleo en Colombia, el 10.1%, pero 
sobre todo la informalidad llegando a una cifra del 
60% de los trabajadores.

Expresa también ese estudio sobre la economía 
colombiana, que el costo de vida de la clase media 
crece más rápido que sus ingresos, es una invitación 
a este Congreso y al Gobierno nacional para que 
recojamos este estudio, estas preocupaciones, estos 
análisis, con el propósito de que busquemos cómo 
disminuir esas brechas de desigualdad, reasignando 
mayores recursos, y que el gasto público social 
sea destinado a las poblaciones más vulnerables, 
mejorar el acceso a recursos públicos, y sobre 
todo que ese gran esfuerzo que viene haciendo el 
Gobierno nacional en materia de educación, donde 
se están haciendo las mayores inversiones en toda 
su historia, realmente nos permitan disminuir las 
brechas de desigualdad, disminuir la inequidad, 
y que esos recursos vayan a parar donde más se 

necesitan, especialmente que son las zonas rurales 
de nuestro país.

Gracias Presidente.
Dirección de la Presidencia, María José 

Pizarro Rodríguez:
Tiene la palabra el representante David Racero 

por tres minutos.
Intervención del Representante a la Cámara 

David Ricardo Racero Mayorca:
Gracias Presidenta.
Este es un mensaje para el alcalde saliente de 

Bogotá, el doctor Enrique Peñalosa, solicitarle que, 
por primera vez como nunca hizo en su Alcaldía, 
respete la voluntad popular.

El pasado domingo la ciudadanía bogotana 
se expresó, se expresó en las urnas negando el 
proyecto peñalosista, el candidato, el ungido de esta 
alcaldía quedó de último, y le pido que respete el 
voto popular, porque en estos meses que quedan 
de su alcaldía, no puede pasar a pupitrazo como 
fue constantemente sus actuaciones durante la 
alcaldía, proyectos, normas, que van en contra del 
interés y el deseo de la ciudadanía bogotana, y 
hablo específicamente del Plan de Ordenamiento 
Territorial, que una vez surtido el poco tiempo de 
una aparente discusión que se dio en el Concejo, 
esta alcaldía, el alcalde Enrique Peñalosa quiere 
pasar por decreto a pupitrazo, y le solicito que 
respete la voluntad popular señor alcalde saliente, 
su modelo de ciudad no lo quiere más la ciudadanía 
bogotana, respete a los bogotanos, no los escuchó en 
los 4 años de su alcaldía, pero en este caso respete la 
voluntad popular que se expresaron en las urnas el 
pasado domingo, no pase el POT por decreto, déjelo 
a la discusión de la alcaldesa entrante, ella misma se 
lo solicitó hoy, un Plan de Ordenamiento Territorial 
que tiene como vocación eliminar, pasar por encima 
de la estructura ecosistémica de la ciudad, todos los 
proyectos afectando las áreas que tienen que tener 
un tratamiento especial por su vocación ambiental y 
por lo importante que pueden ser para la mitigación 
del cambio climático.

Esa es la solicitud que no le hago yo como 
Representante de la Oposición que fui de su mandato, 
sino expresando realmente la voluntad popular, deje 
tranquila ya a la ciudadanía bogotana, encárguese de 
cerrar lo que tiene que cerrar, pero no nos venga aquí 
a atar un modelo de ciudad ya caduco, obsoleto, que 
la ciudadanía bogotana rechazó mancomunadamente 
en las pasadas elecciones.

Muchas Gracias Presidenta.
Dirección de la Presidencia, María José 

Pizarro Rodríguez:
Tiene la palabra el representante Juan Carlos 

Lozada.
Uy, esto de hablar y no gritar esta chévere.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Lozada Vargas:
¿Cómo?
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Dirección de la Presidencia, María José 
Pizarro Rodríguez:

Que mejoraron el sonido y ahora hay que hablar 
más bajo porque si no se oye muy duro y nos 
enloquecemos.

Intervención del Representante a la Cámara 
Juan Carlos Lozada Vargas:

Sí, de todas maneras mi intervención será en tono 
menor querida Presidenta.

Dirección de la Presidencia, María José 
Pizarro Rodríguez:

No era un comentario para ti.
Intervención del Representante a la Cámara 

Juan Carlos Lozada Vargas:
Yo quiero dejar aquí sentada la indignación que 

sentimos absolutamente todos los animalistas de 
este país con la Resolución 350 del 25 de octubre del 
2019 del Ministerio de Agricultura, que va a permitir 
una de las peores torturas animales que existan sobre 
este planeta, que es lo que se conoce como el aleteo, 
si bien la caza del tiburón estaba permitida desde el 
año 2010, desgraciadamente una mala resolución del 
Gobierno del Presidente Santos permitió que se case 
a los tiburones, lo que permite esta resolución del 
Gobierno que prometió convertirse en el Gobierno 
más animalista de la historia de Colombia, gracias 
Pote, es que hoy se legalice cortarle las aletas a los 
tiburones y volverlos a meter al mar, eso es como 
que a uno le corten los brazos y las piernas y lo dejen 
tirado en pleno océano.

Es vergonzoso que el Ministerio de Medio 
Ambiente le mienta al país sobre este tema, cuando en 
su comunicado de prensa, representantes, dice que las 
especies que están citadas en la resolución no están en 
vía de extinción, hay cinco de ellas que están en todas 
las listas internacionales por peligro de extinción, 
eso parece importarle muy poco a este terriblemente 
nefasto Ministro del Medio Ambiente, el doctor 
Ricardo Lozano, es vergonzoso que un Gobierno que 
dijo que iba hacer el más animalista de la historia de 
Colombia, permita semejante grado de, de crueldad, 
de maldad, de dolor en contra de especies que están en 
vía de extinción como tantos de estos tiburones, pero 
además esto Presidenta contrasta, con el gigantesco, 
con la gigantesca victoria de los animalistas en las 
urnas el domingo, elegimos concejales de Bogotá, 
elegimos diputados, elegimos Concejal de Medellín, 
tenemos Alcalde de Medellín, elegimos en todo el país 
una representación de animalistas sin precedentes que 
nos pone hoy como una de las fuerzas políticas más 
importantes, independientemente del color político, y 
el Presidente…

Dirección de la Presidencia, María José 
Pizarro Rodríguez:

Un minuto para que termine el representante 
Juan Carlos Lozada.

Intervención del Representante a la Cámara 
Juan Carlos Lozada Vargas:

Gracias Presidenta.
Mientras el animalismo, que ya ha sido uno 

de los movimientos sociales más crecientes 

del país, se convierte en una fuerza política de 
enorme relevancia con concejales, con ediles, con 
diputados, con alcaldes, y en algunos lugares con 
gobernadores, el Gobierno de Iván Duque le falta 
de nuevo al pueblo colombiano con este tipo de 
regulaciones en contra de los tiburones, en contra 
de la biodiversidad, en contra de los ecosistemas 
marinos, en contra del postulado de la no violencia en 
contra de los animales, Presidenta, y por eso quiero 
dejar aquí esta constancia del dolor que sentimos los 
amantes de los animales y los ambientalistas de este 
país, con que el Gobierno de Iván Duque legalice 
la tortura a los tiburones a través de permitir que 
se les corten las aletas para vender, además en un 
mercado terriblemente lucrativo, y yo le pido a mis 
compañeros que jamás, y a todos los colombianos, 
jamás consuman productos que provengan de las 
aletas de los tiburones.

Muchas gracias Presidente.
Dirección de la Presidencia, María José 

Pizarro Rodríguez:
Tiene la palabra el representante Omar de Jesús 

Restrepo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Omar de Jesús Restrepo Correa:
Muchas gracias señora Presidente.
Quiero aprovechar esta curul para extender y 

hacer llegar mi saludo y mi sentida solidaridad a los 
habitantes del municipio de Apartadó, Antioquia, y 
también a los habitantes del corregimiento de San 
José de Apartadó, quienes en el día de ayer en las 
horas de la noche fueron víctimas de una tragedia 
invernal que generó la destrucción de las viviendas, 
de los, de sus enseres, de sus bienes, sus neveras, 
sus televisores, que están sin agua, que perdieron 
los negocios, que perdieron parte de sus viviendas 
también, y aquí se encuentran no solamente 
víctimas del conflicto, sino también compañeros 
en proceso de reincorporación, que no tenían más 
que un plástico para cubrirse y también lo perdieron 
producto de este desastre y de esta gran cantidad de 
agua que se desbordó en el Río que lleva el mismo 
nombre del municipio de corregimiento Apartadó.

Pedimos a las autoridades, a la Gobernación de 
Antioquia, al DAPARD, a las autoridades nacionales, 
que dirijan sus esfuerzos, los recursos, y que presten 
el apoyo logístico y humanitario para esta población 
que hoy está sufriendo esta gran calamidad, producto 
de las malas prácticas de construcción, donde se han 
venido construyendo viviendas con los recursos de 
los mismos habitantes, pero también se han venido 
construyendo calles sin las medidas pertinentes, con 
sus desagües, pero también se han venido taponando 
algunos ríos, los que han venido generando este 
tipo de desastres que se podrían evitar, además del 
maltrato al planeta y al medioambiente.

Muchas gracias.
Dirección de la Presidencia María José Pizarro 

Rodríguez:
Tiene la palabra el representante Jorge Gómez.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Jorge Alberto Gómez Gallego:

Aló.
Bueno, yo también quiero sumarme a la voz 

de solidaridad con los habitantes de Apartadó, es 
la creciente más grande del río Apartadó en toda 
la historia de ese municipio, desde que se creó el 
municipio.

Yo vivía en Apartadó cuando hubo una creciente 
que decían era la más grande hasta el momento, y 
hasta el sitio donde llegó el agua en esta creciente 
nunca realmente había llegado, y la irresponsabilidad 
y el abandono del Estado, y la permisividad para 
que haya especuladores del suelo, para que haya 
toda suerte de, de construcciones que no cumplen 
normas, que están a la orilla del Río porque el 
Gobierno, el Estado no hace programas realmente 
que garanticen el derecho a la vivienda, nos lleva a 
este tipo de tragedias, toda mi solidaridad.

Pero también aprovecho, y esto también tiene 
que ver con Urabá, para denunciar la pasividad del 
Ministerio del Interior ante la grave situación que 
hoy está presentándose en el municipio de Turbo, 
Antioquia, en Turbo ganó las elecciones un Candidato 
independiente, de una Coalición conformada por 
el Movimiento Alternativo Indígena y Social 
(MAIS), por el Polo Democrático, y por un grupo 
significativo de ciudadanos, Felipe Maturana, y el 
Alcalde duquista, el Alcalde duquista, está incitando 
a la ciudadanía a la violencia, para que se vayan para 
el Colegio donde están haciendo los escrutinios, a 
exigir dizque una apertura de las bolsas de las urnas 
y un reconteo y una modificación de los E14, esto 
es inaceptable que un Alcalde esté incitando a la 
violencia para modificar un resultado electoral que 
le fue adverso, su candidato, con toda la maquinaria 
de la alcaldía, maquinaria amarilla y maquinaria de 
equipos de Gobierno y de contratistas, se lo puso al 
servicio de su Candidato, y ni así pudo derrotar al 
Candidato independiente, y hoy está incitando a la 
violencia, pusimos la denuncia en el Ministerio del 
Interior y esta es la hora en que la Ministra no ha 
dicho mu.

Es inaceptable también la complicidad del 
Gobierno de Duque, con su alcalde duquista, que se 
quiere robar las elecciones en el municipio de Turbo.

Gracia señora Presidenta.
Dirección de la Presidencia María José Pizarro 

Rodríguez:
Tiene la palabra el representante Élbert Díaz.
Intervención del Representante a la Cámara 

Élbert Díaz Lozano:
Gracias señora Presidente.
Quiero referirme a las palabras de la representante 

Catalina Ortiz del Partido Verde, a las cuales 
manifiesto lo siguiente:

Representante Catalina Ortiz del Partido Verde, 
habla de que en Palmira, en Palmira, en la ciudad de 
Palmira, el Partido Verde ha ganado las elecciones 

para la alcaldía, claro, por supuesto, lo que nosotros 
estamos solicitando en el día de hoy al Consejo 
Nacional Electoral, es precisamente que haya 
nuevamente el reconteo de los votos, porque lo que 
estamos diciendo nosotros es que posiblemente hay 
un fraude electoral, y ante esas solicitud no se puede 
negar; cómo así que el Candidato del Partido de la U 
tiene que reconocer a una persona que todavía hoy 
no es el alcalde de la ciudad de Palmira.

Señora Catalina Ortiz, usted como Representante 
a la Cámara que le falta al respeto al Partido de la U, 
porque usted lo que ha venido manifestando aquí, 
y en todos los medios, es que el Partido de la U 
no es, no es un Partido que tenga las posibilidades 
de poder administrar y dirigir un municipio como 
Palmira, y más un departamento como el Valle del 
Cauca, le exijo respeto, y que a un Partido como 
la U se le respeta, nosotros estamos diciéndole a 
usted, señora Catalina Ortiz, que respete al Partido 
de la U, que respete al Valle del Cauca, es más, el 
Candidato a la alcaldía del Partido Verde, que se 
inscribió por el Partido Verde, óigase bien, no es 
suyo, es del representante Reyes Kuri del Partido 
Liberal, no reclame lo que no es suyo, ese Candidato 
a la alcaldía de Palmira se inscribió por el Partido 
Verde pero pertenece a Reyes Kuri como Candidato, 
o mejor como Representante del Partido Liberal.

Hoy tenemos que decir que partidos como 
el Verde, partidos como el Verde que se creen 
impolutos, que se creen que no son corruptos, eso 
es mentira, es totalmente mentira, y al Partido de 
la U se le tiene que respetar, respete al Partido de 
la U, respete al Valle del Cauca, porque el hecho 
de que usted sea mujer no quiere decir que venga a 
irrespetarnos a todos, deje de ser mentirosa y respete 
nuevamente al Partido de la U.

Dirección de la Presidencia, María José 
Pizarro Rodríguez:

Derecho a réplica para la representante Catalina 
Ortiz.

Intervención de la Representante a la Cámara 
Catalina Ortiz Lalinde:

Gracias Presidenta.
A ver, en mi intervención no mencioné al Partido 

de la U, sí mencioné a la clase política tradicional 
que entrega un Palmira con una de las cifras más 
alarmantes de homicidios no solo de Colombia 
sino de la Región y del mundo, no mencioné las 
estadísticas con las que nos están entregando a 
Palmira.

Y Representante, yo mentirosa no soy, muéstreme 
una mentira que yo haya dicho en mi intervención, 
estoy diciendo que desde el domingo en la noche hay 
varias irregularidades que nosotros estamos pidiendo 
que se le pare bolas y que haya celeridad, eso es lo 
que yo he dicho, no sé porque se acelera tanto el 
Representante, este municipio tan importante para el 
Valle, que durante 12 años ha tenido una hegemonía 
que la ha dejado con las estadísticas tristes que hoy 
tiene que reportar ese municipio, y que la voluntad 
en el preconteo es absolutamente claro por Óscar 
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Escobar, que es más, el senador Ritter López, el 
Senador más importante del Partido de la U, ya tuvo 
la gallardía, él sí, de decir que, de concederle la 
elección a Óscar Escobar.

Así que, ni irrespetuosa, con toda la calma, 
con todo el orgullo de un Candidato de 31 años, 
un candidato más preparado que un kumis, un 
Candidato que trabajó en Planeación Nacional, un 
Candidato que ha sido Secretario de las TIC, un 
Candidato que puede llevar a Palmira a otro nivel, 
un Candidato que con todo el respeto y con toda 
la calma le hemos pedido el acompañamiento a las 
autoridades pertinentes para que se pueda cantar la 
elección, se hizo el preconteo hasta el ciento por 
ciento, y en este momento lo que estamos pidiendo 
es muchos ojos, mucha tranquilidad y celeridad.

Yo me alegro mucho, y hago muchas alianzas por 
el bien de mi Región, pero lo que sí quiero dejar claro 
es que Óscar Escobar es un Candidato del Partido 
Verde, no solamente lo inscribimos sino que parte de 
su hoja de vida fue haber sido el Coordinador de la 
UTL de Claudia López la hoy alcaldesa de Bogotá, 
o sea que más Verde para dónde.

Entonces, con calma y con respeto, a mí no me 
llame mentirosa que no lo soy y acepte…

Dirección de la Presidencia, María José 
Pizarro Rodríguez:

Treinta segundos para terminar, Representante 
Catalina Ortiz.

Intervención de la Representante a la Cámara 
Catalina Ortiz Lalinde:

Y acostúmbrense, ganamos Bogotá y decían que 
no iba a ser posible, ganamos Jamundí y decían que 
no iba a ser posible, nosotros hacemos política así, 
¿y saben qué?, a la ciudadanía le está gustando más 
que la de ustedes, eso es lo que les duele.

Dirección de la Presidencia, María José 
Pizarro Rodríguez:

Tiene la palabra el Representante Nicolás 
Echeverry.

Intervención del Representante a la Cámara 
Nicolás Albeiro Echeverry Alvarán:

Gracias, Presidenta. Tres temas fundamentales, 
Presidenta: El primero, quiero presentar un saludo 
de felicitación al Gobernador electo Aníbal 
Gaviria, del departamento de Antioquia, y al 
Alcalde Daniel Quintero, desearles todos los éxitos. 
Reportar inmensa satisfacción de los resultados 
de conservadores de vida con un resultado de 3 
diputados, 3 concejales en la ciudad de Medellín, y 
más de 25 alcaldes.

Al mismo tiempo reclamarle al Gobierno una 
prontitud en el trámite de una necesaria reforma 
política, es inconcebible enfrentar a los ciudadanos 
a unos, tarjetas electorales caducas, insensibles e 
incapaces de reflejar la realidad de los colombianos 
en las urnas.

En tercer lugar, me sumo a las dos apreciaciones 
de los compañeros que anteriormente intervinieron, 

rechazar del Gobierno nacional y del Ministerio 
de Agricultura el Decreto 0350 del 25 de octubre, 
donde otorga las cuotas para poder seguir sacando 
las aletas de los tiburones, que no se compadece con 
los movimientos nacionales y con las alertas de la 
biodiversidad y de la necesidad de proteger nuestros 
animales.

En segundo lugar, en tercer lugar y para finalizar, 
señora Presidenta, reclamar del Gobierno nacional 
una pronta atención en el municipio de Apartadó, la 
necesaria atención a la población más vulnerable hoy 
afectada por un desastre de la naturaleza, Apartadó es 
un municipio que necesita toda nuestra solidaridad, 
acompañamiento desde el Gobierno nacional, 
departamental, desde el sector privado y público, 
debemos movilizarnos con todos los sentimientos 
de acompañamiento a esta comunidad que reclama 
una pronta solidaridad, señora Presidenta.

Dirección de la Presidencia, María José 
Pizarro Rodríguez:

Tiene la palabra el Representante Abel David 
Jaramillo.

Intervención del Representante a la Cámara 
Abel David Jaramillo Largo:

Gracias, señora Presidenta. Efectivamente los 
asesinatos a los líderes indígenas en Colombia se 
volvió pan de cada día, el pasado 17 de octubre 
fue asesinado en el municipio, o más bien en 
el departamento de Antioquia, el líder indígena 
Constantino Ramírez Bedoya, autoridad tradicional 
en este departamento, fundador de la Organización 
Regional Indígena de, del Quindío, Oriquin, y desde 
luego también fundador del Movimiento Político 
Indígena Social (MAIS), un gran líder que en 
este momento pierde el Movimiento Indígena y la 
Organización Indígena de Colombia (ONIC), muy 
grave lo que está pasando en el país, y seguimos sin 
Ministro y también sin Presidente, porque también 
los hechos que se han denunciado han quedado en la 
impunidad, por eso nos sumamos a la proposición de 
la Alianza Verde de promover la Moción de Censura 
contra el señor Ministro Botero, le quedó grande la 
cartera, no está defendiendo los Derechos Humanos 
de los colombianos ni los Derechos Fundamentales, 
y sobre todo a una población que es vulnerable, que 
tiene protección especial, y en, y podemos decirlo, 
las comunidades indígenas y las autoridades que son 
víctimas de este flagelo sistemático que se puede 
constituir en un genocidio en nuestro país. Gracias, 
señora Presidente.

Dirección de la Presidencia, María José 
Pizarro Rodríguez:

Tiene la palabra el Representante Inti Raúl 
Asprilla y por favor cierran el registro.

Intervención del Representante a la Cámara 
Inti Raúl Asprilla Reyes:

Muchas gracias, señora Presidenta. Primero 
sumarme a las voces del Partido Verde que exigen 
garantías en la elección de Palmira, no es normal 
lo que está pasando, no es normal que una persona 
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pierda en un preconteo y quiera abrir de la noche a 
la mañana todas las bolsas y que no se presten las 
garantías necesarias de seguridad.

Aparte de esto, señora Presidenta, quiero sentar 
mi voz de indignación respecto a la actuación del 
Concejal, o futura Exconcejal de Cambio Radical, 
el señor Juan Felipe Grillo, no hay nada peor que un 
mal perdedor, no hay nada peor que un mal quemado, 
y no hay nada peor que un quemado tramposo.

El señor Juan Felipe Grillo, adoptando la doctrina 
del Expresidente del Senado, el señor Macías, 
ha cogido el ejemplo de él y de manera grosera y 
arbitraria le ha hecho la jugadita para que el señor 
Enrique Peñalosa, Exalcalde de Bogotá y quien 
pasará a los anales de la historia como el Alcalde 
más impopular, pueda expedir el POT por decreto, 
un POT absolutamente nefasto que es más un plan 
de negocios, que quiere en época de calentamiento 
global urbanizar la Reserva Thomas van der 
Hammen, que quiere llenarnos de Transmilenio y 
que fuera de eso quiere acabar con el tejido social de 
barrios para hacer un proceso de gentrificación como 
es el barrio Pablo VI, creo que lo ha hecho el señor 
Juan Felipe Grillo no tiene ninguna presentación, 
e invito a todos los bogotanos que manifiesten su 
indignación respecto a la posibilidad, tal y como lo 
ha hecho la alcaldesa electa Claudia López, de que 
el señor Enrique Peñalosa, el peor Alcalde de todos 
los tiempos después del señor Moreno, expida un 
POT que regirá la vida de los bogotanos durante 12 
años, no es posible que una persona que perdió en 
las elecciones, que la ciudadanía no quiere, tenga 
que, o tenga el derecho de expedir un POT que no 
está acorde con lo que quieren la inmensa mayoría 
de los bogotanos.

Muchas gracias, señora Presidente.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
A usted doctor Inti. León Fredy Muñoz.
Intervención del Representante a la Cámara 

León Fredy Muñoz Lopera:
Gracias, señor Presidente. De igual manera 

me quiero unir a las voces de felicitaciones 
de todos aquellos sectores alternativos que 
crecieron inmensamente en el país, felicitarlos, y 
principalmente a la Alianza Verde, y felicitar a toda 
nuestra militancia, afiliados que hicieron excelente 
trabajo en todo el país, crecimos más del doble, y 
en Antioquia principalmente quiero felicitar a toda 
nuestra gente por ese trabajo tan maravilloso que se 
hizo.

Pero no todo es alegría, hoy están sufriendo en 
este momento en el municipio de Apartadó, en la 
subregión del Urabá antioqueño, más de 10.000 
personas por lo que pasó con el desbordamientos 
del río Apartadó, en la noche anterior el río se salió, 
inundó 17 barrios, 17 barrios, miles de familias que 
en este momento lo han perdido todo, todos sus 
ahorros, todo lo que habían hecho para la subsistencia 
de sus familias se fue por el desbordamiento de 
este río, y con esto queremos llamar la atención 

al Gobierno nacional, la Oficina de Gestión del 
Riesgo, al Gobierno departamental, el Gobierno 
local, atención pronta y urgente primero para salvar 
las vidas y lo que se puede de algunos enseres de 
estas familias, pero segundo, esta no es la primera 
vez que el río se desborda, aquí hay que entonces 
hacer un estudio serio y claro de cómo atender estas 
emergencias, no se puede volver cotidiano que 
cada que hay aguaceros, llueve, el río se desborda 
y sufran las familias, que desafortunadamente 
allí, las familias ubicadas a los bordes de los ríos 
y las quebradas son familias humildes, las cuales 
tenemos que atender prontamente pero sobre todo 
tenemos que evitar que esto se repita, estos hechos 
son lamentables, por eso le llamamos al Gobierno 
nacional a atender prontamente, y por favor a 
atender ese río, ir a mitigar el río, hacer los estudios 
necesarios para evitar que esas tragedias se vuelvan 
a presentar.

Muchas gracias, señor Presidente.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctora Elizabeth Jay-Pang.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Elizabeth Jay-Pang Díaz:
Gracias, señor Presidente. Hoy quiero aprovechar 

esta Plenaria para llamar la atención de algo que me 
tiene bastante preocupada en el día de hoy, y es la 
Resolución 350 del Ministerio de Agricultura, donde 
permite la captura de quinientas toneladas de tiburón 
en todo el Caribe colombiano, esto quiere decir que 
nosotros tenemos que tener mucho cuidado, porque 
hay muchas especies que están en extinción como el, 
por ejemplo, el tiburón Zorro, que en este momento 
está en extinción y que CITES, que es la entidad 
internacional que vigila y controla la pesca de esta 
clase de animales en el Caribe, nos está señalando 
así.

Entonces, un llamado muy atento al señor 
Ministro de Agricultura, al INPA, a la AUNAP, a 
la Junta Departamental de Pesca del Archipiélago 
de San Andrés y Providencia, con miras a que 
redoblemos entonces la vigilancia y control para 
que estas especies sean protegidas y no acaben con 
ellas.

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Jorge Eliécer Tamayo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Eliécer Tamayo Marulanda:
Gracias, señor Presidente, un saludo a todos 

los miembros de la Corporación. Quiero desde 
estos micrófonos de la Plenaria, saludar a la nueva 
Gobernadora electa, a la doctora Clara Luz Roldán, 
que, del Valle del Cauca, que, con 945.000 sufragios, 
hasta el momento ha ganado esa responsabilidad 
para administrar los destinos del Valle, que hoy 
nuevamente es un modelo, recupera su camino y 
gestión en eficiencia de lo que se está haciendo.
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También quiero saludar a todos aquellos 
alcaldes del Valle del Cauca que lograron llegar a 
esta responsabilidad territorial, también saludar 
las expresiones alternativas y nuevas, pero eso no 
da derecho a que, observando que hay situaciones 
irregulares, irregulares en los escrutinios y el 
preconteo que se está haciendo, se colocan en la 
mesa para su evaluación, para su revisión, y hoy se 
obstaculice.

Estos candidatos que ganan hoy alternativos, que 
son buenos para la democracia, no pueden incurrir 
en las prácticas que ellos rechazan y combaten, de 
elegirse sin evaluar verdaderamente si se cometió 
un error, si hay una falla, eso tiene que ser, tiene 
que ser evaluado y revisado por las autoridades 
electorales; pedimos a las autoridades electorales 
que hagan la revisión adecuada de todos y cada uno 
de los casos, si ellos en franca lid ganaron, tienen el 
derecho, pero si también ha existido fraude, errores 
o equivocaciones, deben de corregirse, no hay lugar 
a ello.

De otra parte, sí tengo para decirle a la 
Representante Catalina, que así como descalificó, 
y la doctora Claudia López, descalificaron a Jorge 
Iván Ospina como Candidato a la Alcaldía, hoy 
Alcalde electo, que también se fijen en eso, que ellos 
descalifican y ellos consideran que los únicos adalides 
de la transparencia y la honestidad son ellos, no son 
los únicos, muchos obramos correctamente, muchos 
somos honestos y no tenemos por qué aceptar los 
señalamientos de la forma en que lo hacen, nosotros 
en el Valle del Cauca estamos haciendo bien las 
cosas, nosotros en el Valle del Cauca somos una 
alternativa, y eso también tiene que ser reconocido 
por los otros sectores políticos sin reserva alguna, 
de frente, y eso lo estamos haciendo, el Valle del 
Cauca hoy, con el liderazgo de nuestra Organización 
Política, está jalonando el desarrollo de la Región 
con la colaboración de todos los partidos…

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Tamayo, por favor termine.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Eliécer Tamayo Marulanda:
… hoy el Valle del Cauca tiene norte, sus 

municipios tienen una esperanza, y allí el Partido de 
la U ha aportado de manera seria, responsable, esa 
orientación, ese liderazgo, el Partido de la U es una 
alternativa en el Valle del Cauca.

Gracias, Presidente.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor Julián Peinado tiene el uso de la palabra.
Intervención del Representante a la Cámara 

Julián Peinado Ramírez:
Gracias, Presidente, un saludo especial para 

todos los colegas. Y quiero sencillamente reforzar 
el mensaje que mis compañeros de Antioquia, que 
me antecedieron en el uso de la palabra, enviaron al 
Gobierno nacional para que se atienda la emergencia 

que actualmente se presenta en el municipio de 
Apartadó, más de ocho mil personas refugiadas y 
solamente se conoce de un censo para poder proteger 
a esta población en un municipio tan importante 
que es la puerta de entrada al Urabá antioqueño, 
el Gobierno nacional debe activar todos los 
mecanismos y todos los instrumentos para atender 
esta emergencia que supera la capacidad de atención 
que tiene este municipio del Urabá antioqueño.

Así mismo, enviar un mensaje claro a los 
queridos amigos de Turbo, no nos van a robar las 
elecciones, que nos den garantías democráticas 
para que los votos se cuenten a plenitud, hay que 
dejar esa constancia y pedirle a la Mesa Directiva 
que se compulsen copias a los órganos de control, y 
así mismo a los órganos de gestión del riesgo, para 
que sean atendidas las necesidades democráticas de 
Turbo y las necesidades de emergencia en Apartadó.

Muchas gracias.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor Fabián Díaz Plata.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwing Fabián Díaz Plata:
Gracias, Presidente. Mientras en otros países 

se avanza en la protección de los ecosistemas, 
mientras en otros países se avanza sobre la 
protección de las especies en peligro, en nuestro 
país es todo lo contrario, pese a que supuestamente 
tenemos a un Presidente ambientalista, pues eso es 
lo que se dice en el exterior, pero vaya sorpresa, 
ahora la resolución que saca el Gobierno es sobre 
el asesinato de los tiburones en nuestro país, van 
a ser asesinados tan solo en el Mar Caribe 125 
toneladas de tiburones, en el Océano Pacífico serán 
350 toneladas de tiburones que serán asesinados, 
para un consolidado de 475 especies, que vamos a 
ver cómo son, van a ser asesinadas, 475 toneladas 
de tiburones que van a ser asesinados, y en esa lista 
están tiburones que están en especial protección tal 
como es el tiburón Zorro, que en otros países es 
prohibida su casa pero en nuestro país está en la 
lista de quienes van a ser asesinados, algo que no 
podemos permitir.

Pero no bastando con esto, lo que vemos es 
que se le abre la puerta, que se permite el corte de 
las aletas a los tiburones, una práctica que ha sido 
rechazada, esta va a ser la imagen que nosotros 
vamos a terminar viendo en nuestro país, una 
práctica que antes no estaba y que ingresa en este, 
en este momento a nuestro territorio, tiburones 
que van a ser cortadas sus aletas, vivos, y después 
tirados al mar de una forma absurda, esto no lo 
podemos permitir y ya estamos desarrollando las 
acciones legales para impedir que se permita esto, 
y desarrollando una iniciativa de ley que invitamos 
a los demás Representantes a la Cámara, a todo 
el Congreso de la República, a apoyar e impulsar 
para, para prohibir de una vez por todas que se siga 
permitiendo este tipo de abusos en nuestro país.
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No podemos seguir permitiendo que fuera del 
país se hable de la protección de los ecosistemas, 
del medioambiente y de las especies, pero una vez 
están dentro del país se hace todo lo contrario.

Así que al Presidente Iván Duque le solicitamos 
el rechazo a esta Resolución, y que no se siga 
permitiendo este atropello contra las especies en vía 
de extinción.

Gracias, Presidente.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
A usted, doctor Fabián. Doctor Álvaro Hernán 

Prada.
Intervención del Representante a la Cámara 

Álvaro Hernán Prada Artunduaga:
Gracias, Presidente. Una constancia, primero, 

con el propósito de saludar a todos los candidatos 
que participaron en las pasadas elecciones, de 
manera muy particular a los candidatos que lo 
hicieron a nombre del Centro Democrático en 
todo el país, felicitar a los electos y también de 
forma especial a los amigos de este proyecto que 
lideramos, cerca de 19 alcaldías, 4 diputados, y 
entre los diputados electos está Wílder López, 
diputado electo del Caquetá, él ha sido amenazado 
de muerte y le han dado 72 horas para retirarse y 
para irse del departamento, han sido amenazados, y 
han manifestado ser lo que otrora eran las FARC y 
hoy nuevamente se hacen llamar Ejército del Pueblo 
FARC EP, Montañas de Colombia.

Quiero hacer un llamado al Gobierno nacional 
y a los organismos de seguridad, porque así como 
lo hacíamos de forma permanente para advertir 
las amenazas en el Gobierno anterior, tenemos la 
obligación de proteger a nuestros conciudadanos 
que prestan un servicio en la democracia, Wílder 
López, y Felipe, electo Concejal de, Diego Felipe, 
electo Concejal del municipio, de la ciudad de 
Florencia, han sido amenazados de muerte, y debo 
por supuesto rechazar de estas bandas criminales, de 
estos terroristas, este tipo de acciones, y demandar 
del Gobierno nacional toda la protección para ellos.

Gracias, Presidente.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
A usted, doctor Álvaro Hernán. Doctor Fabio 

Arroyave, doctor Fabio Arroyave tiene el uso de la 
palabra.

Intervención del Representante a la Cámara 
Fabio Fernando Arroyave Rivas:

Presidente, gracias. No, la había solicitado, que 
resulta que llegué casi a las tres y cuarto y el sistema 
no me funcionó, entonces le estaba pidiendo era a 
la Presidenta que dejara constancia de mi presencia, 
porque además el sistema se demoró en arreglarse, 
no sé si, si todavía estoy o no en el orden, en la 
asistencia, Presidente, entonces simplemente es 
dejar la constancia de mi presencia. Gracias.

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Deja su constancia, doctor Fabio. Por favor los 
señores de cabina revisar el biométrico del doctor 
Arroyave. Doctora María José Pizarro, doctora 
María José Pizarro al atril, por favor.

Intervención de la Representante a la Cámara 
María José Pizarro Rodríguez:

Muchas gracias, señor Presidente. Mi constancia 
va en dos sentidos: El primero, felicitar al país por 
haber elegido procesos alternativos, independientes; 
yo quiero felicitar a Daniel Quintero en Medellín, 
a Claudia López en Bogotá, quiero felicitar a Jorge 
Iván Ospina en Cali, a Víctor Vidal en Buenaventura, 
quiero felicitar a Carlos Caicedo y a Virna Johnson en 
Santa Marta y Cartagena, a Harman en Villavicencio, 
y otros tantos que llegaron obviamente con procesos 
fuertes y con una gran aceptación ciudadana.

En segundo lugar, quiero permitir leerles unas 
palabras de una carta que fue dirigida a Chile, 
Cataluña y a Haití, donde convocamos a lo siguiente:

El libre examen político, la divergencia y la 
polémica, son haberes democráticos por los que 
ejercemos la representación ciudadana y la acción 
parlamentaria desde nuestros países, en unos casos 
para conquistarlos y en otros para defenderlos.

Reconocemos y sabemos en nuestros cuerpos, 
que los poderes estatales se recienten cuando la 
demanda ciudadana se vuelve cuerpo social y se 
manifiesta multitudinariamente en las calles y en las 
plazas, sin miedo a rechazo, entendiendo que es esa 
demanda un elemento central para la democracia.

No existe para nosotros dilema para elegir entre 
la fuerza del Estado o la utopía de los pueblos, 
solidariamente optamos por las gentes enarbolando 
su dignidad independientemente de su credo, 
pertenecía ética, social, sexual, religiosa o política, 
creemos que la controversia pacífica y la deliberación 
son el camino para la definición de conflictos que se 
enraizan en la historia y la cultura, por lo tanto para 
nosotras y nosotros parlamentarios y miembros de 
partidos y movimientos políticos latinoamericanos, 
que buscamos ahondar en una democracia para 
todas y todos, son incomprensibles las condenas 
a un Presidente, autoridades y miembros de un 
Parlamento autonómico, por habilitar un debate 
democrático tal y como sucedió en Cataluña, así 
como las presiones judiciales, la criminalización, 
los homicidios, abusos de fuerza y de autoridad que 
se han presentado en Haití y en Chile, en contra de 
un pueblo mayoritariamente pacífico y su protesta 
ciudadana.

Instamos a la rehabilitación de los derechos 
políticos en el diálogo y la empatía con el pueblo 
catalán, en el pueblo haitiano y el pueblo chileno, 
así como abogamos por el restablecimiento de la 
convivencia ciudadana en sus pueblos, basada en 
un diálogo político que reconozca las voces y las 
justas reivindicaciones del pueblo movilizado. Este 
es un mensaje también para Colombia, uno de los 
legados al mundo de los procesos políticos que han 
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abierto camino en Colombia a una transición a una 
sociedad diversa y en democracia, es la convicción 
profunda y la certeza desde nuestra realidad histórica 
que la mayor riqueza de una nación consiste en el 
reconocimiento y la exaltación de su diversidad y 
multiculturalidad.

Ponemos a los servicios de los pueblos hermanos 
de América y Cataluña nuestra más grande 
enseñanza.

Firman esta carta parlamentarios de todo el 
continente y de Colombia.

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Gracias, doctora María José. Doctor John Jairo, 
voy a someter el Orden del Día.

Un minuto, un minuto, hágale, tiene el uso de la 
palabra un minuto John Jairo Hoyos, por favor.

Intervención del Representante a la Cámara 
John Jairo Hoyos García:

Gracias, señor Presidente. Queremos hoy dejar 
constancia ante el pueblo colombiano de nuestra 
enorme preocupación con lo acaecido el día de 
ayer en Caloto, municipio del Cauca, donde un 
desmovilizado, Flower Trompeta, al parecer reportes 
de la comunidad informan, fue detenido por la fuerza 
pública, uno de sus brazos fue sometido a tortura 
en una despulpadora, y después aparece asesinado, 
la fuerza pública se tarda casi 24 horas en entregar 
el cuerpo, y hoy no tenemos una explicación clara 
por parte del señor Ministro de Defensa sobre estos 
hechos acontecidos, así que solicitamos a todos 
los organismos de control, Procuraduría, Fiscalía, 
Defensoría del Pueblo, para que…

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Gracias, doctor Hoyos. Yo quiero felicitar a cada 
uno de los colegas por ese arduo trabajo en este 
ejercicio democrático del día domingo en cada una de 
nuestras regiones, las personas que logramos obtener 
la victoria muchas felicitaciones por su trabajo, las 
que no pudimos hacerlo quedarán y vendrán mejores 
tiempos y reflexiones para hacer el ejercicio de la 
mejor manera, pero siempre respetando la voluntad 
y la democracia. Felicitaciones para todos.

Les quiero comentar que tenemos un arduo 
trabajo durante este final de año, por lo tanto hoy 
tenemos, escúchenme colegas por un minuto, yo 
quiero que me escuchen un segundo porque es 
importante, tenemos 80 proyectos para el Orden 
del Día, tenemos 275 proyectos que se le hicieron 
repartos en las distintas comisiones, y tenemos 
10 expedientes, mi propuesta es empezar desde la 
próxima semana a laborar durante tres días, los días 
que sean festivos el lunes, trabajaremos: martes, 
miércoles y jueves; los días que no sean festivos, 
vamos a trabajar: lunes, martes y miércoles; cuando 
hayan [sic] debates de control político se llevarán a 
cabo los días miércoles.

Quedan notificados de cómo trabajar durante 
estos próximos meses, para así culminar el año de 
la mejor manera y no forzar a ir a unas sesiones 
extras.

Doctor Fabio Arroyave, lo saludo a usted y a 
su querido padre por esa gran victoria, el Concejal 
que Cali se merece, mi querido y amado por esta 
Corporación, el doctor Fabio Arroyave que es el 
Concejal que Cali se merece.

Secretario, por favor, lea el Orden del Día, ¿se 
leyó el Orden del Día con la proposición del debate?

Lean la proposición y sometemos.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Señor Presidente, el Orden del Día ya fue leído.
Hay una, dos proposiciones modificatorias del 

Orden del Día, si usted autoriza para darles lectura.
Está la de Alejandro Vega y la de César Pachón.
Dicen así las proposiciones modificatorias del 

Orden del Día, señor Presidente:
El Representante César Pachón Achury pide 

pasar el Proyecto que está en el punto número, 15, 
el número 15 pasarlo al segundo lugar del Orden 
del Día, se trata, pide pasar el Proyecto de acto 
legislativo número 182 de 2019 Cámara, que está en 
el punto número 15 al segundo.

Esta es de César Pachón Achury. La doctora 
Juanita retiró. Pasar el 15 al segundo.

Y hay otra proposición del Representante 
Alejandro Vega que pide pasar el punto noveno al 
tercero, señor Presidente.

La del debate, la del debate.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
En consideración…
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Présteme la del debate.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
…el Orden del Día leído sin proposiciones, señor 

Secretario, se abre su discusión, anuncio que va a 
cerrarse, queda cerrado, abra el registro Secretario.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se abre el registro para votar el Orden del Día 
como fue presentado por la Mesa Directiva, señores 
de cabina habilitar el sistema, señores Representantes 
pueden votar.

Gabriel Santos vota SÍ.
Reinales vota SÍ.
Deluque vota SÍ.
Wílmer Leal vota SÍ.
Mónica Raigoza vota SÍ.
Zuleta vota SÍ.
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Alejandro Carlos Chacón vota SÍ.
Katherine vota sí.
Norma Hurtado vota SÍ.
Yenica Acosta vota SÍ.
Juan Carlos Rivera vota sí.
José Daniel López vota SÍ.
Martínez vota SÍ.
Margarita María Restrepo vota SÍ.
Reyes Kuri vota SÍ.
Karina Rojano, ya, Karina Rojano ya votó ¿no?
Karina Rojano.
Katherine Miranda no, se retira, ella ya votó 

electrónicamente, no se registra el voto.
Katherine, Rojano se retira porque pudo hacerlo 

electrónicamente.
Juan Carlos Rivera también se retira el voto, lo 

pudo hacer electrónicamente.
Eloy Chichi Quintero vota SÍ.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Secretario, cierre el registro y anuncie la votación.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Felipe Muñoz vota SÍ.
Se cierra el registro, la votación final es como 

sigue:
Por el SÍ 85 votos electrónicos, 14 manuales, 

para un total por el SÍ de 99 votos; por el NO 4 votos 
electrónicos, ninguno manual, para un total por el 
NO de 4 votos.

Ha sido aprobado el Orden del Día como fue 
presentado por la Presidencia.

(Ver al final de la publicación de los registros de 
votación, nota aclaratoria - Tema a votar: Orden 
del Día publicado - Orden del Día - Anuncio de 
votación).

Publicación registros de votación.
(1. Tema: Orden del Día publicado / Orden del 

Día).
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Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Secretario, siguiente punto del Orden del Día.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Proyectos para segundo debate:
Proyecto de acto legislativo número 107 de 

2019 Cámara, por el cual se modifica el artículo 
249 de la Constitución Política de Colombia, se 
establece que el período del Fiscal General de la 
Nación será institucional y su elección se realizará 
a través de terna elaborada a partir de convocatoria 
pública; primera vuelta.

Autores: José Daniel López, Jaime Felipe Lozada, 
Buenaventura León, Juanita María Goebertus, John 
Jairo Hoyos, Carlos Eduardo Acosta, Juan Carlos 
Lozada, Erwin Arias, Julio César Triana, Ernesto 
Pulido, Angélica Lozano, Temístocles Ortega, Jorge 
Enrique Robledo, Antonio Eresmid Páez, José Aulo 
Polo Narváez, Iván Marulanda, Iván Cepeda, Iván 
Leonidas Name, Jesús Alberto Castilla, Armando 
Alberto Benedetti, Jorge Eduardo Londoño Ulloa, 
y otras firmas.

Ponentes: José Daniel López, Óscar Hernán 
Sánchez, Buenaventura León, Élbert Díaz, Juanita 
Goebertus, Luis Alberto Albán.

Se publicó este proyecto en la Gaceta del 
Congreso número 688 de 2019, se publicó en, la 
ponencia para primer debate en la número 813 de 
2019, para segundo en la 1004 de 2019.

Se aprobó en la Comisión Primera: octubre 1° de 
2019.
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Se anunció: octubre 16 de 2019.
Este Proyecto tiene el siguiente impedimento, 

señor Presidente.
Óscar Camilo Arango Cárdenas se declara 

impedido ya que actualmente cursa un proceso en 
su contra en la Sala Penal de dicha Corporación, 
por lo cual no considero pertinente referirme a 
temas relacionados con la honorable Corte, bien sea 
votando a favor o en contra de este Proyecto.

Firma: Óscar Camilo Arango.
Ha, ha sido leído el impedimento.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
En consideración el impedimento leído, dejando 

constancia, señor Secretario, de que el Congresista está 
por fuera del Recinto, se abre su discusión, anuncio 
que va a cerrarse, queda cerrado. Abra el registro.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se abre el registro, ¿es el que va allá, no?
Se abre el registro para votar el impedimento 

leído, pueden votar, señores Representantes.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Daniel López Jiménez:
José Daniel López vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
José Daniel López vota NO.
Fabio Arroyave vota NO.
Reinales vota NO.
Yamil Arana vota NO.
Raigoza vota NO.
Gabriel Santos vota NO.
Andrés David Calle deja constancia que no 

participa en la elección, perdón, en la discusión y 
votación de este acto legislativo.

Harry González vota NO.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
El Representante Arcos vota NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Arcos vota NO.
Vega vota NO, Alejandro Vega vota NO.
Yenica Acosta vota NO.
Norma Hurtado vota NO.
Jaime Felipe Lozada vota NO.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Secretario, cierre el registro y anuncie la votación.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Amar vota NO.

Zuleta vota NO.
Jairo Cárdenas vota NO.
Cabrales Enrique vota NO.
Se cierra el registro, la votación es como sigue:
Por el SÍ 5 votos electrónicos, ninguno manual, 

para un total por el SÍ de 5; por el NO 85 votos 
electrónicos, 16 manuales, para un total por el SÍ, 
por el NO de 101 voto.

Ha sido negado el impedimento presentado por 
el doctor Arango.

Publicación registros de votación.
(2. Tema: Impedimento H.R. Óscar Arango 

/ Proyecto de Acto Legislativo número 107 de 
2019 C. - Período y Elección Fiscal General de la 
Nación - Primera vuelta).
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

El informe con que termina la proposición dice 
lo siguiente.

Léala.
Secretaría General - Asistente de Leyes, 

Camilo Ernesto Romero Galván:
Proposición

Considerando los argumentos expuestos y en 
cumplimiento de los requisitos establecidos en la Ley 
Quinta de 1992, presentamos ponencia favorable y 
en consecuencia solicitamos a los miembros de la 
Cámara dar segundo debate al Proyecto de acto 
legislativo número 107 de 2019 Cámara, por el 
cual se modifica el artículo 249 de la Constitución 
Política de Colombia, se establece que el período 
del Fiscal General de la Nación será institucional y 
su elección se realizará a través de terna elaborada 
a partir de convocatoria pública; primera vuelta.

Firma esta proposición: José Daniel López, Óscar 
Sánchez León, Buenaventura León León, Élbert 
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Díaz Lozano, Juan Manuel Daza Iguarán, Juanita 
Goebertus Estrada y Luis Alberto Albán Urbano.

Ha sido leída la proposición con que termina el 
informe de ponencia, señor Presidente.

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

En consideración el informe de ponencia leído, 
se abre su discusión.

¿Quiere la palabra doctor Cárdenas?
Doctor John Jairo Cárdenas el uso de la palabra.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Cárdenas Morán:
Gracias, Presidente. Dada la trascendencia 

de este Proyecto de acto legislativo, yo quisiera 
respetuosamente pedirles a los ponentes que nos 
permitieran una explicación acerca del alcance 
del mismo, entonces ruego el favor de que antes 
de proceder a su votación, los ponentes expliquen 
en detalle el contenido y el alcance de la iniciativa 
legislativa.

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

¿Quiere que lo explique el Ponente o pongo en 
consideración primero? El Ponente. Explíquele 
doctor José Daniel al doctor John Jairo Cárdenas.

Intervención del Representante a la Cámara 
José Daniel López Jiménez:

Bueno, muchas gracias, señor Presidente, un 
saludo a todos mis compañeros. Doctor John 
Jairo, procederé a explicar el proyecto, pero antes 
permítame hacerle un par de anotaciones de carácter 
político a este proyecto.

Lo primero es que tiene un carácter multipartidista, 
acá hay coautores del Partido Conservador, doctor 
Lozada, doctor Buenaventura; coautores del Partido 
Colombia Justa y Libres como el doctor Carlos 
Acosta; coautores de mi Partido Cambio Radical, 
del Partido Liberal, de la Alianza Verde, del Polo 
Democrático. Lo primero que quiero resaltar, no 
porque esto signifique que el proyecto no deba 
ser objeto de debate, ni más faltaba, pero sí es de 
alguna manera algo, un indicador sobre el carácter 
consensuado de este proyecto, es que tiene un origen 
multipartidista con congresistas de coalición de 
Gobierno, independientes y de oposición.

En segundo lugar debo indicar, señor Presidente, 
doctor John Jairo, que este no es un proyecto que 
vaya a incidir, y escúchenme muy bien, en especial 
los compañeros de la coalición de Gobierno, este 
es un Proyecto que no incidirá en modo alguno 
en la elección del próximo Fiscal General de la 
Nación, es un proyecto que básicamente contiene 
dos modificaciones a la figura o al procedimiento 
de elección del fiscal; la primera de ellas tiene que 
ver con volver institucional el período del Fiscal 
General, durante algún tiempo se presumió que el 
período del Fiscal era institucional, o sea que cada 4 
años se elegía un fiscal más o menos con la misma 
frecuencia sin importar qué pasara, pero a raíz de 

la situación del Exfiscal Eduardo Montealegre, la 
Corte Constitucional determinó que el período del 
Fiscal General de la Nación no era institucional sino 
personal, y eso acarrea una consecuencia hipotética 
que puede ser muy complicada, y es que luego 
de renuncias o de salidas definitivas de fiscales 
generales, lleguemos a tener el caso de un fiscal 
cuyo período coincida en su gran mayoría con el del 
Gobierno que incidió en su elección.

Una de las figuras más importantes que contiene 
la Constitución del 91 para generar equilibrio entre 
las ramas del poder público, tiene que ver con la 
no coincidencia de periodos, no en vano desde la 
Constitución del 91 se contempló que el período del 
fiscal no coincidiera con el del Presidente, hoy es 
verdad que no coinciden, pero mediante la aplicación 
de la figura del período personal y no institucional 
como se propone en este Proyecto, puede llegar a 
pasar en uno o en dos gobiernos que esos periodos 
coincidan, y eso sería inconveniente para un fiscal 
general que desarrolle la mayor parte de su período 
en coincidencia con el término del Presidente que 
incidió en su elección.

Ese es el primer punto fundamental del proyecto, 
doctor Cárdenas.

El segundo tiene que ver con la introducción de 
una figura que va muy en sintonía de algo que ha 
impulsado el Gobierno, que tiene que ver con la 
agenda anticorrupción o más bien de transparencia, 
y es la introducción de un elemento de una etapa 
meritocrática para elegir fiscal, hoy el Fiscal General 
se elige de terna propuesta por el Presidente, esa 
terna llega a la Corte Suprema y la Corte elige. 
¿Qué estamos proponiendo en este proyecto?, que a 
partir del año 2025, óigase muy bien, cuando habrá 
el primer período, o de fiscal, habrá primer período 
institucional de fiscal, se elija un fiscal general por 
medio de una convocatoria pública que arroje 10 
clasificados con los mejores puntajes, sean quienes 
sean, y la terna presidencial que la mantenemos, sale 
de esos 10 candidatos, de ahí el Presidente escoge una 
terna, la pone a consideración de la Corte Suprema, 
y la Corte elige, o sea, es el mismo procedimiento 
pero introduciendo un elemento meritocrático que 
creo que es uno de los espíritus que nos ha unido con 
los autores de los distintos partidos.

Como lo decía, y lo digo más en claro, este no 
es un Proyecto que vaya a incidir en la elección 
del próximo fiscal, ni es un Proyecto contra nadie, 
pero sí es un Proyecto muy importante, de la mayor 
importancia para garantizar independencia en el 
ejercicio del cargo, en el largo plazo, y para asegurar 
que exista una, una etapa meritocrática en la elección 
del Fiscal, sin desconocer las competencias que 
hoy tiene el Presidente de la República y la Corte 
Suprema de Justicia. Es eso básicamente doctor 
John Jairo. ¿Señor?

Muy buena pregunta, doctor John Jairo, el acto 
legislativo determina que habrá una ley que se 
tramitará con prioridad en comisiones primeras 
conjuntas, que reglamentará lo específico de la, del 
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proceso meritocrático, para no entrar nosotros por 
vía constitucional a hacer algo que debe hacer el 
Congreso por medio de su facultad legal.

Esa es la explicación fundamentalmente, señor 
Presidente.

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

En consideración el informe de ponencia leído. 
Doctor Buenaventura León y termina el doctor 
Óscar Darío Pérez para pasar a votarlo.

Intervención del Representante a la Cámara 
Buenaventura León León:

Gracias, Presidente. Esta Reforma Constitucional 
pretende fortalecer los principios de publicidad, de 
transparencia y de meritocracia en los procesos de 
selección del Fiscal General de la Nación, valga 
la pena advertir que el Presidente de la República 
no pierde en ningún momento la facultad de enviar 
la terna a la Corte Suprema de Justicia, lo que se 
incluye en este acto legislativo es que previo al envío 
a esa Corte debe realizar el Presidente un proceso 
meritocrático y está obligado a escoger dentro de las 
10 personas que ocupen los primeros lugares dentro 
de ese proceso de meritocracia, no podría escoger a 
ninguno que esté por fuera de los que quedaron en 
los primeros lugares del proceso de meritocracia.

¿Esto qué nos garantiza? En primer lugar 
la calidad del postulado, y en segundo lugar el 
privilegio al mérito, esto es uno de los objetivos del 
Proyecto de ley, del Proyecto de acto legislativo, de 
la Reforma Constitucional.

Y el otro objetivo, como lo ha explicado el señor 
Coordinador Ponente y Autor principal, el doctor 
José Daniel López, es que quede establecido el 
período institucional, el período institucional de la 
elección del fiscal, con una norma transitoria que nos 
va a permitir hacia futuro, como lo ha manifestado, 
que no involucre la próxima elección, y es que los 
periodos de los fiscales se traslapen con el…

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Óscar Darío Pérez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Darío Pérez Pineda:
Sí, muchas gracias, Presidente. No, a mí me parece 

loable el propósito del proyecto de acto legislativo, 
yo solamente le haría algunas observaciones al señor 
ponente: Lo del período institucional me parece bien, 
porque ante el desbarate, señor Ponente, Presidente, 
yo quiero que, que el Ponente me escuche, entonces 
me reste el tiempo.

Yo estoy de acuerdo con el período institucional 
ante el desbarate que aquí se hizo, porque eso fue un 
desbarate con nombre propio, o sea que ese, el solo 
hecho de presentar ese Proyecto de acto legislativo 
es reconocer que se abusó de una jurisprudencia para 
hacerla al sastre, a la medida de un Exfiscal General 
de la Nación, estoy de acuerdo que el período sea 
institucional, pero sí no estoy de acuerdo que…

Presidente, se me va a acabar el tiempo y yo ahora 
le pedí que me diera el tiempo. Lo que sí no estoy 
de acuerdo es que le quitemos del todo la capacidad 
nominadora al, a los presidentes del futuro, no a 
este, porque le decimos que, de esa, de ese concurso 
meritocrático donde se escogen los mejores 10, y 
hay que ver cuáles son los criterios para escoger los 
mejores 10, son los mejores 10 ¿en qué? ¿En qué?, 
eso también hay que precisarlo.

Entonces, decimos los mejores 10 y el Presidente 
dizque no pierde la capacidad nominadora que 
porque él puede escoger dentro de esos 10, pues 
claro que la pierde, eso es un sofisma decir que 
no, yo estaría de acuerdo que de los 10 él pueda 
escoger uno o dos, pero no le quitemos la absoluta 
capacidad que él pueda tener de nominar uno que 
no quede.

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Óscar Darío, termine, tranquilo que le 
respetamos su tiempo, esta Mesa Directiva es muy 
complaciente…

Intervención del Representante a la Cámara 
Óscar Darío Pérez Pineda:

Yo sé, usted es…
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
…sobre todo con usted.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Darío Pérez Pineda: 
…usted es maravilloso, señor Presidente.
Entonces, lo que yo digo es, doctor, si quiere 

diga de los 10, de los 10 se tiene obligatoriamente 
que escoger dos y el tercero que quede dentro del 
fuero Presidencial, porque de lo contrario es un juego 
de palabras decir que el Presidente quedará con la 
capacidad nominadora, no queda con capacidad 
nominadora porque los 10 son una imposición 
del concurso meritocrático, y aquí nadie garantiza 
que los concursos meritocráticos hayan resultado 
exitosos, porque los méritos corresponden al criterio 
de quien elabora el concurso y lo que en su criterio 
el mérito es la academia, eso no es lo único que debe 
tener un Fiscal General de la Nación, tiene que tener 
muchos otros elementos, incluyendo los políticos, 
para que pueda desarrollar una eficiente labor, por 
ejemplo, administrativos, presupuestales, ¿ustedes 
saben cuánto es el presupuesto de la Fiscalía? de 3.4 
billones de pesos.

Entonces haría una proposición que la voy 
a radicar ya allá, donde diría que escoja dos de 
los 10 y que el otro quede dentro de la capacidad 
nominadora del señor Presidente de la República del 
futuro, porque no será este.

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Vallejo.
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Intervención del Representante a la Cámara 
Gabriel Jaime Vallejo Chujfi:

Muchas gracias, señor Presidente, muy buenas 
tardes. Quiero reafirmar un poco lo que decía el 
Representante Óscar Darío y se lo manifestaba al 
Representante José Daniel.

Yo celebro este Proyecto de acto legislativo, creo 
que me parece importante y necesario establecer la 
institucionalidad del período, pero sin duda alguna, 
querido Representante José Daniel, en mi opinión, 
queridos compañeros, establecer la convocatoria 
pública es atacar el Equilibrio de Poderes, y yo 
quiero dejar esa constancia.

Inicialmente se estaba proponiendo concurso 
de méritos, les recuerdo a mis compañeros de 
la Comisión Primera que se alcanzó a hablar de 
concurso de méritos, y por supuesto llegamos a la 
posición de la convocatoria pública, pero establecer 
una convocatoria pública es cercenar la capacidad 
que tiene el Presidente de la República para enviar la 
terna del organismo que tiene a cargo la investigación 
en Colombia, por eso respetuosamente querido 
Ponente yo sí creo que dejar la convocatoria pública 
es atacar y afectar el Equilibrio de Poderes.

Y, finalmente, queridos compañeros, de la 
mano con el Representante Gabriel Santos, hemos 
presentado una proposición que establece que 
la terna no puede ser devuelta de la, por la Corte 
Suprema de Justicia, hemos tenido casos en donde 
la Corte devuelve la terna enviada por el Presidente 
de la República, afectando de manera grave la 
institucionalidad de la Fiscalía.

Muchas gracias, señor Presidente.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor John Jairo Cárdenas.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Cárdenas Morán:
Gracias, Presidente. Me alegra de manera muy 

especial que se haya traído a colación el incidente que 
el país recuerda claramente de lo que fue la devolución 
que la Corte hizo de las ternas en el Gobierno del 
Presidente Álvaro Uribe, justamente es bueno traer 
a colación eso, porque ello ocurrió en virtud a que 
la Corte juzgó que la gente que se presentaba a su 
consideración carecía de las competencias y la, y de 
la idoneidad que se precisaba para el cargo, y por 
ello la devolvió. Ahora bien, justamente aquí con 
el tema del concurso meritocrático se le cerrarían 
automáticamente las posibilidades a la Corte de que 
pudiera devolver una terna presentada por el señor 
Presidente, no habría lugar, porque queda claro 
que el Presidente está escogiendo dentro de los 
10 mejores, va a escoger de los 10 mejores, de tal 
suerte que el concurso meritocrático lo que hace es 
precisamente cortar cualquier posibilidad de tener 
episodios donde la Corte le devuelva al Presidente 
de la República la terna.

Hecha esta aclaración, precisamente también es 
menester considerar, como decía por ahí alguien, 

que el diablo está en los detalles, y claro, el punto 
crucial aquí va a ser, es…

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Termine doctor Cárdenas y luego el doctor 
Santos.

Intervención del Representante a la Cámara 
John Jairo Cárdenas Morán:

El punto crucial aquí va a ser precisamente esa 
ley que reglamente el procedimiento del concurso 
meritocrático, allí es donde va a estar, colegas, el 
gran punto crítico, porque resulta que si eso no se 
hace bien, efectivamente ello daría lugar a todo 
tipo de distorsiones y de perversiones, creo que allí 
es donde, allá tenemos que mirar hacia adelante 
cómo nos adelantamos y corregimos eventuales 
aberraciones que se puedan presentar allí.

Pero dicho lo anterior, queridos colegas, a mí me 
parece que el, que lo que inspira el acto legislativo 
son dos principios, la institucionalidad del período 
y el principio meritocrático, de, desde donde se 
desprende como queda claro, que el Presidente va 
a tener 10 de los mejores, y de esos 10, de manera 
autónoma y soberana, va a elegir 3, no se cercena 
la facultad del Presidente. Ahora bien, si ustedes 
quieren incluso pueden modificar el artículo, 
decir que no sean 10, que sean 15, hagamos una 
proposición para que el margen de maniobra 
del señor Presidente se amplíe, pero a mí sí me 
parece que ese acto meritocrático es absolutamente 
indispensable.

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Santos tiene el uso de la palabra.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Santos García:
Muchas gracias, apreciado Presidente. El 

señor Ponente, el señor José Daniel López, ha 
aceptado avalar la proposición por medio de la 
cual permitimos dar claridad a un tema que ya 
mencionaron mis dos antecesores, como lo es la 
devolución de ternas, bien lo decía el Representante 
Vallejo, en actitudes oscurantistas, poco claras y 
muy poco apegadas a la ley, la Corte Suprema de 
Justicia ha decidido en el uso de su buen criterio 
en algunas ocasiones devolver la terna, generando 
unas crisis de institucionalidad enormes; lo vivimos 
durante épocas del Presidente Álvaro Uribe Vélez, 
y no queremos que con este Proyecto, un excelente 
propósito que primará los mejores en su ejercicio 
llegar a un cargo tan importante, pues de alguna 
forma se castre la posibilidad nominadora como lo 
decía el Representante Óscar Darío Pérez.

Hemos incluido un parágrafo que establece lo 
siguiente: La Corte Suprema en ningún, en ningún 
caso podrá devolver la terna a la que se refiere el 
presente artículo. Esto va a obligar a que la Corte 
Suprema elija de los tres que el Presidente ha decidido 
nombrar en su terna, no podrán hacer esos, esos 
daños de oscurantismo en los periodos donde decían 
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no hacerlo porque no les gustan, y de los 10 mejores, 
de los 10 que queden arriba en este concurso, y los 
3 seleccionados por el Presidente, tendrá que de 
manera obligatoria, legal y constitucional, la Corte 
Suprema de Justicia nombrar al Fiscal General de 
la Nación, y con eso se le permita al Presidente de 
la República mantener ese ejercicio de nominar 
esa terna sin quebrantar la división de poderes y 
asegurando que haya un procedimiento claro y 
apegado a la Constitución y la ley.

Muchas gracias, señor Presidente.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor Peinado.
Intervención del Representante a la Cámara 

Julián Peinado Ramírez:
Muchas gracias, Presidente. Este es un proyecto 

que discutimos con mi compañero José Daniel con 
total validez, con juicio, con coherencia, y por el 
contrario a lo que dicen muchos de mis compañeros, 
precisamente el carácter meritocrático lo que 
permite es que primen las decisiones en lo técnico 
en una de las funciones más gravosas que tiene el 
Estado colombiano en contra de los ciudadanos, que 
las investigaciones se blinden de prejuicios políticos 
y que la institucionalidad, queridos compañeros, 
tenga una legitimidad real.

En este momento de la historia colombiana 
la Fiscalía General de la Nación sufre de grandes 
reparos en materia de legitimidad, y creo yo que 
cuando se habla de méritos y escogemos el mejor, y 
al Presidente no se le cerciora, como dicen por ahí, 
la posibilidad de escoger, por el contrario le estamos 
dando garantías a todos los ciudadanos, queremos 
un fiscal técnico, no un fiscal político.

Muchas gracias, señor Presidente.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor Mauricio Toro.
Intervención del Representante a la Cámara 

Mauricio Andrés Toro Orjuela:
Gracias, Presidente. No, es solo para dejar una 

constancia de que mi sistema no está funcionando, 
están haciéndole un cambio por lo tanto no se ha 
registrado ahí en el sistema mi asistencia y no voy 
a poder votar sino manual durante toda la jornada 
hasta que se arregle la toma que se dañó y quería 
que por favor el Secretario lo, lo registrara. Gracias.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Ya queda registrado y queda su constancia, 
doctor Toro.

Doctora Juanita Goebertus.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Juanita María Goebertus Estrada:
Gracias señor Presidente.
Muy buena tarde para todos mis colegas.

Como bien decía el representante López, este 
es un proyecto del que el Partido Alianza Verde es 
también coautor, es un proyecto que creo que ha sido 
ya explicado ampliamente y que permite sumarle 
meritocracia, transparencia al proceso de elección 
del fiscal, que por supuesto requiere de todas las 
garantías porque hoy alguien es gobierno, el día 
de mañana es cualquier otro, y es en el interés de 
cualquiera de nosotros, en una democracia, tener un 
buen Sistema de Pesos y Contrapesos que garantice 
que quien es elegido fiscal, lo hace porque tiene 
todas las condiciones de mérito, de conocimiento 
para llegar allí, y en todo caso que quien está en 
el poder no puede, de ninguna manera, tener una 
injerencia directa en cómo se conducen procesos 
penales o la Política Criminal del Estado en contra 
de quien es oposición, por eso insisto es de la mayor 
importancia este Proyecto.

Yo añadiría, doctor Óscar Darío, a su preocupación 
que los criterios son fundamentales, pero por eso el 
Proyecto de reforma constitucional establece que será 
la ley orgánica la que reglamente y tendrá que venir 
aquí a esta Plenaria a discutir cuales son esos criterios 
para definir, no que al Presidente se le quita la capacidad 
de nominación, de ninguna manera, para establecer 
unos criterios iniciales que, establecidos cuales son 
ellos, le permitan al Presidente tener discrecionalidad 
para elegir respecto de aquellos que con base en esos 
criterios hayan obtenido los 10 mejores puestos.

Simplemente añadir que aquí lo único que 
estamos haciendo es cumplir el artículo 126 de la 
Constitución que, desde la Reforma Constitucional 
de 2015, ya estableció que para todos los servidores 
públicos deberemos tener…

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctora Juanita, termine, y luego el doctor 
Racero.

Intervención de la Representante a la Cámara 
Juanita María Goebertus Estrada:

Gracias Presidente.
Simplemente señalar que el artículo 126 

constitucional, ya ha establecido desde 2015, que 
deberemos tener una convocatoria pública de este 
estilo, lo único que está haciendo esta Reforma 
Constitucional es precisar ello como se aplica frente 
al Fiscal General de la Nación.

Gracias señor Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor Racero.
Intervención del Representante a la Cámara 

David Ricardo Racero Mayorca:
Gracias Presidente, muy buenas tardes.
También como perteneciente de la bancada 

Decentes, del partido, movimiento MAIS, nosotros 
celebramos y apoyamos este Proyecto de ley, 
y celebramos en tanto que cualquier medida de 
transparencia, meritocracia, que avance para la 
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escogencia de los altos cargos, y uno tan importante 
como es el del fiscal, amerita todo nuestro apoyo, es 
más, podemos encontrar posturas hasta más extremas 
que dirían que la selección del fiscal ni siquiera 
tendría que pasar por la elección del Presidente de 
la República, aquí se le está dando la oportunidad 
primero de hacer un examen meritocrático, donde 
se puedan escoger libremente, a partir de sus 
conocimientos los 10 mejores, y sobre ellos el 
Presidente de la República puede determinar 3, hay 
posturas más radicales que plantean que ni siquiera, 
que todo sea por meritocracia y que simplemente se 
escojan los 3 primeros después de la, del proceso 
de evaluación, aquí todavía se le da la potestad al 
Presidente de incidir.

Así que yo veo más bien que este es un punto 
medio en el cual todavía no se le quita del todo 
la incidencia que puede tener el Presidente de la 
República para escoger, pero sí se le da un momento 
previo para el examen que debería ser lo más 
riguroso posible para escoger a los mejores, por eso 
invitamos a la Plenaria a apoyarlo, a acompañarlo.

Yo también creo que entre más independiente 
sean las diferentes instancias de poder mucho mejor 
para una República, por una democracia, pero esto 
ya es un avance considerable y sobre todo después 
de lo que ha sido la lamentable discusión y la no 
legitimidad que tiene en este momento la Fiscalía.

Gracia Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor Fabián Díaz Plata.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edwing Fabián Díaz Plata:
Gracias Presidente.
Debemos tener una real separación de poderes, 

no podemos seguir teniendo a fiscales, al Fiscal 
General como un fiscal político cuando lo que se 
debe tener es un fiscal técnico, un fiscal bajo el 
mérito, porque actualmente lo que nosotros estamos 
viendo es que la terna se termina seleccionado por 
el Presidente a dedo, bajo ningún concepto técnico.

Este Proyecto de ley lo que va a permitir es que 
por lo menos podamos nosotros tener candidatos, 
personas que van a aspirar a ser fiscales generales 
bajo el mérito que es lo que debe primar, y no bajo 
intereses del Presidente que esté de turno, señores, 
porque hoy hay un Presidente pero en el futuro va 
a haber otro y otro, cuando nosotros establecemos 
este tipo de garantías hace que todos nos sintamos 
tranquilos porque esa Rama que en este momento 
queremos proteger, que es la Rama, legisla, esto, 
Judicial, pues vamos a tener nosotros todas las 
garantías independientemente que estemos en 
oposición o seamos gobierno, sino que realmente 
haya una justicia en nuestro país.

Así que, apoyamos y respaldamos este Proyecto, 
con el motivo de poder seguir avanzando en la real 
separación de poderes.

Gracias Presidente.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

En consideración el informe de ponencia leído, 
se abre su discusión, anuncio que va a cerrarse, 
queda cerrado.

Abra el registro, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se abre el registro para votar el informe de 

ponencia que busca darle segundo debate a este acto 
legislativo.

Intervención del Representante a la Cámara 
José Daniel López Jiménez:

José Daniel López, vota Sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
José Daniel, José Daniel López vota Sí.
Inti Asprilla, vota Sí.
Gabriel Santos, vota Sí.
Toro, vota Sí.
Jorge Méndez, vota Sí.
Crisanto Pisso, vota Sí.
Cárdenas John Jairo, vota Sí.
Katherine Miranda, vota Sí.
Rojano, vota Sí.
Sara Piedrahita, vota Sí.
Norma Hurtado, vota Sí.
Carlos Rojas, vota Sí.
Fabio Arroyave, vota Sí.
Harry González, vota Sí.
Yenica Acosta, vota Sí.
Monedero vota, Sí.
Wilmer Carrillo, vota Sí.
Fabián Díaz, vota No, vota Sí, Fabián Díaz,  

vota Sí.
Yenica, perdón, Yenica Acosta ha votado No, 

perdone, Yenica Acosta vota No, usted le había 
puesto que Sí, vota No.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

El doctor Erwin ¿cómo vota?, Erwin Arias ya 
votó.

Secretario, cierre el registro y anuncie la votación.
Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Nilton Córdoba vota Sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se cierra el registro la votación es como sigue:
Por el Sí.
Se cierra el registro.
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Por el Sí, 70 votos electrónicos 17 votos manuales, 
para un total por el Sí de 87 votos. 

Por el No, 30 votos electrónicos y uno (1) manual 
para un total por el No de 30, de un voto, de 31 
votos, perdón.

Por el Sí, 87 votos electrónicos. Por el No, 31 
votos.

Señor Presidente ha sido aprobado el informe de 
ponencia.

Publicación registros de votación.
(3. Tema: Informe con el que termina la 

Ponencia / Proyecto de Acto Legislativo número 
107 de 2019 Cámara – Período y Elección Fiscal 
General de la Nación – Primera vuelta).
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Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Secretario, articulado.
Doctora Norma Hurtado tiene el uso de la palabra.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Norma Hurtado Sánchez:
Gracias, señor Presidente.
Señor Presidente, tengo dificultades con el con 

el registro, no, por más que me, me capta la huella 
no aparece que estoy registrada, y tampoco, pues 
ustedes han visto que tampoco he podido votar, así 
que le pediría el gran favor me ayudara con este 
equipo.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Señores técnicos, por favor, Jorge acudir a 
resolverle el problema a la doctora Mónica, o Juan 
Carlos, por favor.

Señor Presidente este Proyecto consta de 
dos artículos, el primero de ellos tiene cinco 
proposiciones, dos avaladas y tres sin aval, y el 
segundo es sobre la vigencia, no tiene proposiciones.

Repito:
Consta de dos artículos, el primero tiene cinco 

proposiciones, tres no tienen aval y dos tienen aval.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Secretario, lea la primera proposición que no 

tiene aval del artículo primero.
Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Dice así, señor Presidente, para el artículo 

primero:
Adiciónese al artículo 249 de la Constitución 

Política, el cual quedará así:
Artículo 249. La Fiscalía General de la Nación 

estará integrada por el Fiscal General, los fiscales 
delegados, y los demás funcionarios que determine 
la ley.

El Fiscal General de la Nación será elegido para 
un período de cuatro años por la Corte Suprema de 
Justicia, de terna sin posibilidad de ser devuelta, 
enviada por el Presidente de la República y no podrá 
ser reelegido. Debe reunir las mismas calidades 
exigidas para ser magistrado de la Corte Suprema 
de Justicia. La Fiscalía General de la Nación forma 
parte de la Rama Judicial y tendrá autonomía 
administrativa y presupuestal. La conformación 
de la terna para la elección del Fiscal General de 
la Nación provendrá de la convocatoria pública, 
de acuerdo con lo que se establezca en la ley que 
desarrolle la materia, garantizando criterios de 
mérito, publicidad, transparencia, participación 
ciudadana y equidad de género. La terna deberá 
estar conformada por candidatos que se hayan 
ubicado en los diez primeros puestos de calificación 
y no podrán incluirse nombres...

…no podrán incluirse nombres por fuera de estos.
El período del Fiscal General de la Nación será 

institucional, con una duración de cuatro años. Quien 
sea elegido o designado para ocupar este cargo en 
remplazo por falta absoluta de su titular, lo hará por 
el resto del período del reemplazado. El período de 
Fiscal General de la Nación iniciará los días 1° de 
julio, el tercer año calendario posterior…

…en el tercer año calendario posterior a la 
elección y posesión del Presidente de la República.

Parágrafo transitorio 1°. Reglamentación de 
la convocatoria pública para elegir Fiscal General 
de la Nación. A más tardar seis meses después 
de la expedición de este Acto legislativo, el 
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Gobierno nacional presentará ante el Congreso 
de la República un proyecto de ley estatutaria que 
determine los procedimientos, tiempos, criterios 
con su respectiva ponderación y demás reglas del 
proceso de convocatoria pública, pública, tratado 
en este artículo. Este Proyecto de ley será tramitado 
en su primer debate en sesiones conjuntas de las 
comisiones primeras de Senado y Cámara de 
Representantes, la cual deberá ser convocada por 
los respectivos presidentes una vez se radique la 
ponencia para primer debate.

Parágrafo transitorio 2°. Régimen de transición. 
El primer Fiscal General de la Nación en ser elegido 
en propiedad luego de la entrada en vigencia de este 
Acto legislativo tendrá un período que concluirá el 
30 de junio de 2025.

Firma: Gabriel Vallejo Chujfi, representante a la 
Cámara.

Hay una de Óscar Darío.
Otra proposición que pide modificar el artículo 1°.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Secretario, un momento, un momento, ya leyó la 

primera proposición que no tiene aval, ¿quién es el 
autor de esa proposición?

Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

El representante Gabriel Jaime Vallejo Chujfi.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor Vallejo, por favor, explique su proposición.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Jaime Vallejo Chujfi:
Señor, señor Presidente, esa proposición la 

mejoramos con el representante Santos, por 
consiguiente, esa proposición la retiro en la medida 
en que fue presentada una de manera conjunta con el 
representante Santos.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

¿La deja como constancia?
La retira el doctor Vallejo.
La otra proposición, por favor, léala es del doctor 

David Racero, doctor Racero, ¿dónde se encuentra?, 
ponga atención para que la explique.

Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

La proposición del doctor David Racero pide 
eliminar en el inciso primero la expresión de terna 
enviada por el Presidente de la República, o sea, 
quedaría así el inciso primero:

El Fiscal General de la Nación será elegido para 
un período de cuatro años por la Corte Suprema de 
Justicia y no podrá ser reelegido. Debe reunir las 
mismas calidades exigidas para ser magistrado de la 
Corte Suprema de Justicia.

Lo demás continúa igual, y en la parte final 
modifica el período, dice:

La terna.
En el parte final del inciso primero dice:
La terna deberá estar conformada por candidatos 

que se hayan ubicado en los tres primeros puestos 
de calificación y no podrán incluirse nombres por 
fuera de estos.

Modifica el parágrafo transitorio primero el cual 
quedaría así:

Reglamentación de la Convocatoria Pública 
para elegir Fiscal General de la nación. A más 
tardar, seis meses después de la expedición de este 
Acto legislativo, el Gobierno nacional presentará 
ante el Congreso de la República un proyecto de 
ley estatutaria que determine los procedimientos, 
tiempos, criterios, con su respectiva ponderación y 
demás reglas de, del proceso de convocatoria pública 
tratado en este artículo. Este proyecto de ley será 
tramitado en su primer debate en sesiones conjuntas 
de las comisiones primeras de Senado y Cámara de 
Representantes la cual deberá ser convocada por los 
respectivos presidentes una vez se radique ponencia 
para primer debate.

Esa sería la proposición presentada por el 
representante David Ricardo Racero.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Racero, tiene el uso de la palabra.
Intervención del Representante a la Cámara 

David Ricardo Racero Mayorca:
Gracias Presidente, gracias Presidente.
Es una proposición presentada que tiene mi 

firma y tiene la firma del representante Fabián 
Díaz de la Alianza Verde, por convicción, por 
convicción creemos profundamente que cualquier 
cargo, cualquier entidad perteneciente al sector, a 
la Rama Judicial, no debería tener ningún tipo de 
relación con la Rama Ejecutiva, creo profundamente 
que esto hace parte de los vicios que quedaron en 
la Constitución del 91 como el nombramiento del 
fiscal, como del contralor, y de otras dependencias 
donde las diferentes ramas terminan revolviéndose 
entre sí, y personas que posiblemente podrían 
ser investigadas terminan eligiendo a sus propios 
investigadores, creo que es un vicio estructural, no 
creo profundamente que el fiscal deba ser elegido 
con alguna intermediación del Presidente de la 
República, deberían ser ramas completamente 
independientes, apartes.

Soy consciente que este proyecto avanza un poco 
en ello para que el fiscal no sea, o por lo menos 
reducir un poco el tema de los fiscales de bolsillo 
dándole un proceso meritocrático, por eso esta 
proposición tiene el espíritu de hacer esa reflexión, 
de decir, no debería el Presidente intermediar de 
ningún tipo.
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Por eso creemos con el representante Fabián 
Díaz, que debería ser simplemente los tres primeros 
que saquen el mayor puntaje en el proceso de 
selección, sin embargo, dado el dialogo que hemos 
tenido con el ponente, el doctor José Daniel, hemos 
decidido ponerla, quitarla como proposición y 
dejarla más bien como constancia, que puede ser en 
la próxima discusión que se tenga de este Proyecto, 
poder enfatizar al respecto.

Así, gracias señor Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Como constancia.
Por favor, entonces, señor Secretario, leer las tres 

proposiciones que tienen aval.
Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Señor Presidente, queda una sin aval presentada.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Lea la sin aval primero y luego ponemos en 

consideración las avaladas.
Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Es una proposición aditiva presentada por los 

representantes Óscar Darío Pérez, César Lorduy, 
John Jairo Cárdenas y otras firmas que pide adicionar 
un parágrafo al artículo primero, que dice así:

Parágrafo. Del concurso de méritos resultarán 
seleccionados los diez mejores de los cuales el 
Presidente de la República deberá escoger dos, 
manteniendo su atribución constitucional de escoger 
el otro.

Esta leída la proposición, señor Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor Óscar Darío tiene el uso de la palabra.
Intervención del Representante a la Cámara 

Óscar Darío Pérez Pineda:
Señor Presidente muchas gracias.
Mire, a diferencia de lo que yo acabo de 

escuchar, yo creo que el Ejecutivo sí tiene que tener 
capacidad de decisión en el tema de la Fiscalía 
General de la Nación, el Presidente de la República 
es el responsable del orden público y por eso tiene 
que tener relación de causalidad con la entidad 
jurisdiccional que acusa, por lo tanto no hay tanta, 
digámoslo falta de relación entre lo uno y lo otro, 
por el contrario, decirle que de diez que se escogen 
en un concurso público él tenga que someterse a los 
tres, me parece una exageración, y así pongan 15 y 
pongan 20 es lo mismo.

Yo estoy proponiendo ahí, señor Presidente, que 
de esos diez (10) meritocráticamente escogidos, 
el Presidente tenga obligación de escoger dos de 
la terna, pero que haya un tercero que obedezca a 
su libre decisión, al fin y al cabo, él responde por 

el orden público, o sea, no le quitemos todas las 
atribuciones a los presidentes de la república del 
futuro, no es el de ahora, es a los que vendrán en el 
año 2025.

Yo le pido a la Cámara, y esa proposición está 
firmada por gente de todos los partidos, gente de 
todos los partidos, que nos acompañen haciendo 
esa modificación que no rompe con el espíritu del 
Proyecto y que realmente se vuelve conveniente y 
necesario para el equilibrio de los poderes, así que 
propongo eso, señor Presidente, y sí le pido que lo 
sometamos a votación.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor José Daniel tiene el uso de la palabra 
para que le explique al doctor Óscar Darío antes de 
ponerlo en consideración.

Intervención del Representante a la Cámara 
José Daniel López Jiménez:

Gracias señor Presidente.
Pues valoro mucho la propuesta que ha liderado 

el doctor Óscar Darío Pérez, pero creo que incluir 
esa proposición terminaría contradiciendo de lleno el 
espíritu del Proyecto, porque estaría generando dos 
vías, dos caminos para llegar a la terna, una vía que 
es la meritocracia, que daría dos cupos en la terna, y 
otra vía que sería la discrecional del Presidente de la 
República que generaría un lugar en la terna.

Un Presidente de la República con incidencia en 
la Corte Suprema de Justicia, con credibilidad, va 
a terminar irremediablemente teniendo la capacidad 
de elegir discrecionalmente al ternado de su 
preferencia, poniendo en desigualdad de condiciones 
a los ciudadanos que de buena fe participen en el 
proceso meritocrático, creo que un elemento esencial 
de cualquier proceso meritocrático es que todos los 
aspirantes se sometan exactamente a las mismas 
condiciones, pero si al proceso meritocrático le 
generamos una especie de vía rápida, de pasabordo, 
de mayor velocidad para no tener que pasar por ahí, 
pues lo que hacemos es ir en contra el derecho a 
la igualdad de quienes en ese proceso meritocrático 
participen, y en lugar de fortalecer la meritocracia 
lo que terminaríamos haciendo, incluso, seria 
concentrar aún más el poder presidencial, todo esto 
bajo el marco de una discusión que celebro mucho, 
doctor Óscar Darío, y es que esta es una discusión 
para elecciones posteriores del fiscal general, ya que 
como es, aclaro, en el articulado no aplica para la 
elección del próximo Fiscal General de la nación.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Edward Rodríguez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edward David Rodríguez Rodríguez:
Presidente, es que yo presenté una proposición, 

pero me dicen en Secretaría que no está, quisiera 
saber qué pasó con la proposición a fin de poderla 
explicar.
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Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

En consideración
¿Qué? ¿De quién?
Doctor Edward, qué me pregunta ¿Por qué 

proposición?
Intervención del Representante a la Cámara 

Edward David Rodríguez Rodríguez:
Presidente, una proposición que le ponía un 

límite a las Cortes.
Mire, yo se lo voy a decir así, señor Presidente, 

es penoso que una Corte cuando tenga una plaza 
dure seis, siete, ocho, nueve meses sin elegir la 
plaza o sin elegir, por ejemplo, al presidente de la 
Corporación, por eso nosotros creamos que, a rango 
constitucional, sí debemos mirar para que, dentro de 
un límite de dos semanas, se promueva esa plaza y no 
quede al garete como ha ocurrido en años anteriores.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Edward, había dos proposiciones sin aval, 
una la dejaron como constancia, la otra la vamos a 
poner en consideración porque no hay ningún acuerdo, 
hay tres más avaladas, no las hemos leído aún.

Doctor Peinado, tiene el uso de la palabra y luego 
la doctora Juanita Goebertus.

Intervención del Representante a la Cámara 
Julián Peinado Ramírez:

Yo quiero decirle a esta Plenaria que voy a 
acompañar el Proyecto de manera incólume, sin 
modificación alguna porque perdería su total 
naturaleza y sería una violación a la competencia 
en franca lid, es decir, a ese principio constitucional 
mediante el cual se dicen que los cargos públicos 
se deben obtener por mérito, sería el atajo, sería 
la vía fácil, sería el amiguismo, y ahí sí, si ese 
fiscal quedara por encima de quienes lograron los 
méritos según su concurso, estaría absolutamente 
deslegitimada la institucionalidad, es por eso que 
acompaño la propuesta como viene, y la proposición 
no la acompañaré y por el contrario acompañaré al 
ponente coordinador.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Perdón un momento acá, hay una emergencia a 
nivel nacional y la doctora María José Pizarro quiere 
dejar una constancia.

Doctora María José, tiene el uso de la palabra
Intervención de la Representante a la Cámara 

María José Pizarro Rodríguez:
Sí, disculpen la interrupción del debate, pero nos 

informan y supongo que ya los representantes del 
Cauca están al tanto y estarán tomando las medidas 
necesarias, pero nos informan que en este momento 
grupos armados ilegales, al parecer guerrillas, 
se están tomando el municipio de Tacueyó y el 

Resguardo Indígena, han ingresado al Resguardo de 
Tacueyó y han asesinado varios de los guardias, toda 
esta información está por confirmar, pero me parece 
importante, sobre todo para la bancada de Gobierno, 
que puedan apoyar a la comunidad de Tacueyó en 
esa interlocución necesaria con el Gobierno, para 
evitar que esto se siga dando en Tacueyó.

Nuevamente disculpo por la interrupción, pero 
me parece importante que todos sepamos que esto 
está sucediendo en ese municipio que es el municipio 
más atacado en la historia del conflicto armado, con 
mayor número de tomas en la historia del conflicto 
armado colombiano.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor John Jairo Cárdenas tiene el uso de la 
palabra y luego la doctora Juanita Goebertus.

Intervención del Representante a la Cámara 
John Jairo Cárdenas Morán:

Gracias Presidente.
Entiendo yo que en la Constitución de 1991 

se erige un mecanismo que va a asegurar cierto 
equilibrio en la definición del Fiscal General de la 
Nación, a tal efecto se estableció el postulado según 
el cual el Presidente definía una terna y que sobre 
esa terna la Corte desidia, fue el presidente Juan 
Manuel Santos quien introdujo la idea de que iría 
a seleccionar el fiscal de un proceso meritocrático, 
que desafortunadamente hasta donde la memoria 
me alcanza finalmente no tuvo trámite, el Gobierno 
del presidente Duque hecho atrás el decreto, de tal 
suerte que hoy lo que está planteado aquí son dos 
tesis, queridos colegas:

La primera tesis es que el Presidente de la 
República con este mecanismo se le está restando 
facultades y autonomía en el proceso de postulación 
de la terna, en la medida en que se le condiciona 
que en la misma salga como producto de un proceso 
meritocrático. Esa tesis ha sido defendida aquí por 
los compañeros del Centro Democrático;

Simultáneamente en el otro lado tenemos la 
tesis según la cual el acento debe de colocarse en el 
proceso meritocrático y que sobre la base de los diez 
(10) es que el Presidente tendría facultades.

Yo he pensado que una fórmula de transacción 
para resolver este impase, podría ser precisamente 
mantenerle una facultad limitada al Presidente para 
que él pueda…

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Termine doctor Cárdenas.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Cárdenas Morán:
Una facultad limitada al Presidente para que él, 

de la terna, pueda tomar a su libre arbitrio la decisión 
de postular una persona, y que los otros dos vayan 
por concurso meritocrático.
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Entiendo obviamente el razonamiento de los 
compañeros en el sentido de que los que se han 
sometido al concurso meritocrático no estarían 
colocados en condiciones de igualdad, pero yo 
he creído que esta fórmula, con todo de que no es 
perfecta por lo menos nos permite avanzar, nos 
permite avanzar por lo menos en que de los tres, 
dos salgan por concurso meritocrático, y que se le 
mantenga la facultad al Presidente para que de los 
tres él, de manera libérrima, decida sobre el tercero, 
por eso estoy suscribiendo esta proposición que creo 
que es una fórmula de transacción que nos permitiría 
avanzar en la definición del Proyecto.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctora Juanita Goebertus.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Juanita María Goebertus Estrada:
Gracias señor Presidente.
Yo me sumo a las palabras del representante 

Peinado, y quisiera invitar a mis colegas a que 
apoyemos el Proyecto como venía en la ponencia.

Por qué creo que es inadecuada y francamente 
impertinente esta proposición, porque si lo que 
quiere el Proyecto es generar mayor transparencia, 
y de nuevo parémonos en los zapatos de quien hoy 
puede ser gobierno, pero mañana es otro, y lo que 
quisiéramos es que allí, cuando se es oposición, lo 
que quisiéramos garantizar es absoluta transparencia 
en la elección meritocrática, lo que el Proyecto busca 
es que se escoja esa terna entre los diez mejores 
calificados, y recordemos que en una calificación 
puede entrar muchísima gente, el proceso que 
tuvimos de elección del Contralor así lo demostró, 
entre los diez primeros puestos había gente de muy 
distintos perfiles y de muy distintas ideologías y 
visiones políticas, entonces eso ya de por sí deja 
suficiente discrecionalidad, pero si el Presidente 
puede saltarse el proceso meritocrático y escoger por 
su lado uno, indistintamente los resultados, entonces 
para que nos desgastamos en esto, igual podría a 
dedo decir este es el que me gusta y estos dos son 
el relleno de lo que salió del proceso meritocrático.

Entonces realmente insisto, si queremos avanzar 
en mayores garantías de transparencia, ponernos en 
los zapatos de quien es gobierno hoy, pero quien 
podría ser oposición mañana, y entender que este 
es en el mejor interés de todos nosotros y de la 
democracia, francamente que haya un sistema con 
garantías de meritocracia.

Entiendo, señor Presidente, que estamos 
considerando únicamente esa proposición y por eso me 
reservo para intervenir respecto de la otra proposición 
que está avalada, en la siguiente oportunidad.

Gracias Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor John Jairo Hoyos.

Intervención del Representante a la Cámara 
John Jairo Hoyos García:

Señor Presidente, esto es más una moción de 
orden.

Quiero que me conceda el tiempo suficiente para 
esta moción.

En el resguardo de Tacueyó, grupos armados 
acaban de asesinar a la autoridad Ne’j Wesx, 
Cristina, del resguardo de Tacueyó y dos guardias 
indígenas, además hay personas heridas entre 
ellos Crescencio, autoridad quien se encuentra con 
heridas de gravedad.

Las autoridades indígenas fueron emboscadas en 
la vereda La Luz, donde aún se reportan disparos 
hacia la población civil que se encuentra en la zona, 
igualmente los vehículos en los que se trasportaban 
fueron lanzados al vacío.

Ya la representante María José Pizarro, señor 
Presidente, le advirtió a esta Cámara los graves 
hechos que están dándose, hoy durante el día no solo 
ocurre esto en el Cauca sino ya se habla de más de 
cinco asesinatos, queremos advertir, aprovechando 
que aquí está el doctor Chaux, a los ciudadanos 
colombianos que nos preocupa, que con motivo de 
los resultados electorales se incremente la matanza 
en el país, pero más me preocupa, doctora Pizarro, 
representante a la Cámara, la actitud de la Cámara, 
mientras esto sucede, la Cámara parece que no se 
diera cuenta de la gravedad y sigue actuando como 
si nada.

Yo quiero solicitarle a la Cámara de 
Representantes, que se suspenda la actividad de 
manera inmediata de la Cámara, hasta que se aclare 
qué está sucediendo en el territorio y recibamos un 
reporte del Gobierno, que se dé un receso de treinta 
minutos, pero esta Cámara no puede…

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor John Jairo por favor termine.
Intervención del Representante a la Cámara 

John Jairo Hoyos García:
Esta Cámara no debe trivializar el asesinato de 

los líderes sociales, de los líderes indígenas y de 
los excombatientes y debemos empezar a tomar 
acciones concretas.

Solicito, señor Presidente, que se dé un receso 
de 30 minutos en la discusión y que una comisión 
de la Cámara solicite al Ministro de Defensa, a los 
mandos militares, al Presidente de la República, 
a la Ministra del Interior, se sirvan informar a la 
Cámara, que está sucediendo en este momento en el 
departamento del Cauca.

Gracias, señor Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor John Jairo, lamentamos lo sucedido, 

sabemos que aquí se están, se está hablando de seres 
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humanos, pero tampoco podemos suspender porque 
esto no es competencia de esta Corporación.

Sí vamos a hacerle una llamada ya, no solo al 
Ministro de Defensa sino a la Ministra del Interior 
para que estén al tanto de los hechos que se han 
denunciado acá y que ha puesto en conocimiento del 
país, no solo usted sino también la doctora María 
José Pizarro.

Lamentamos lo ocurrido, es todo lo que puede 
expresar esta Corporación.

Seguimos con el debate, por favor continuemos 
en lo que estamos.

El doctor John Jairo Hoyos, ya habló, el doctor 
Edward Rodríguez y pasamos a votar la proposición.

Le voy a pedir un favor, aquí hay una persona.
Doctor Edward tiene el uso de la palabra, doctor 

Edward Rodríguez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edward David Rodríguez Rodríguez:
Presidente gracias.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Señores, por favor, el señor que está aquí al frente 

mío, gracias.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edward David Rodríguez Rodríguez:
Es que hay una proposición pero creo que ya 

vamos a tratar de llegar a un acuerdo donde dejamos 
un parágrafo, parágrafo que determina que la Corte 
Suprema de Justicia deberá elegir al fiscal de la 
terna dispuesta, en un término no superior a veinte 
días, al mismo término estará sujeta la elección de 
los magistrados que integren la Corte Suprema de 
Justicia, yo sí creo que deberíamos mirar un límite 
para que no se presente lo de siempre, y es que 
llevamos nueve meses, óigase bien, más de nueve 
meses y no han podido elegir unos magistrados 
de la Corte, yo creo que eso es un mal mensaje 
a la institucionalidad, y con todo el respeto a la 
Corte Suprema yo sí también le hago un llamado 
para que esto no hubiese tenido que está por acto 
legislativo, lo hubieran hecho ellos dentro de su 
reglamentación pero, si bien es cierto, hoy hay una 
demora, debe ser el Constituyente a través de este 
Constituyente derivado el que le ponga este tipo 
de límites, así que yo le pediría que lo revisemos, 
doctor Daniel.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

En consideración la proposición del doctor Óscar 
Darío Pérez que no tiene aval del ponente, se abre su 
discusión, anuncio que va a cerrarse, queda cerrada.

Tiene la palabra mi doctor, tranquilo, ni más 
faltaba.

Intervención del Representante a la Cámara 
Juan Carlos Reinales Agudelo:

Presidente, tenga la gentileza de solicitarle al 
Secretario que lea nuevamente la proposición, por 
favor.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Reinales, no tenemos ningún problema, 
pero ya la habíamos leído y ya la habíamos discutido, 
entonces, pero por favor Secretario, por favor, lea la 
proposición nuevamente.

Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Dice así para el doctor Juan Carlos Reinales:
Adiciónese un parágrafo al artículo primero del 

Proyecto acto legislativo número 107 de 2019:
Parágrafo. Del concurso de méritos resultarán 

seleccionado los diez mejores, de los cuales el 
Presidente de la República deberá escoger dos, 
manteniendo su atribución constitucional de escoger 
el otro.

Esta leída la proposición.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
En consideración la proposición leída, se abre su 

discusión, anuncio que va a cerrarse, queda cerrada.
Abra el registro, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se abre registro, señores de cabina habilitar el 

sistema para votar la proposición de Óscar Darío 
Pérez que busca modificar, agregar un parágrafo 
para que de los diez, en la modificación de artículo 
primero, los diez que se haga, que se determinen por 
el concurso de méritos, el Presidente escoja dos y 
uno por parte del Presidente que no entraría en dicho 
concurso de méritos.

Intervención del Representante a la Cámara 
José Daniel López Jiménez:

José Daniel López, vota No.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
José Daniel López, vota No.
Jorge Méndez, vota No.
Leal, vota No.
Siga, anúncielos.
Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Juan Carlos Wills, vota Sí.
¿No?
Juan, Sí.
Arcos.
Modesto Aguilera, vota No.
Fabio Arroyave, vota No.



Gaceta del Congreso  425 Martes, 23 de junio de 2020 Página 41

Carlos Ardila, vota No.
Álvaro Hernán Prada, vota Sí.
Karina Rojano, vota No.
José Luis Correa, vota No.
Aquileo Medina, vota No.
Norma Hurtado, vota No.
Mauricio Toro, vota No.
Fabián Díaz, vota No.
Ape Cuello, vota Sí.
Yenica Acosta, vota Sí.
Se retira el voto del doctor Aquileo porque lo 

hizo electrónicamente, el voto manual.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Secretario, cierre el registro y anuncie la votación, 

con el voto del doctor John Jairo Hoyos.
Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
¿Pudo votar, doctor John Jairo?
Se cierra el registro.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Anúncielo.
Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
El resultado es el siguiente:
Por el Sí, 55 votos electrónicos y 4 manuales para 

un total de 59 votos. 
Por el No, 59 votos electrónicos y 11 manuales 

para un total de 70 votos por el No.
Señor Presidente ha sido negada la proposición 

del doctor Óscar Darío Pérez.
Publicación registros de votación.
(4. Tema: Proposición artículo 1 parágrafo sin 

aval honorable representante Óscar Darío Pérez 
/ Proyecto de acto legislativo número 107 de 2019 
Cámara – Período y elección Fiscal General de la 
nación – Primera vuelta).
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Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Secretario, las tres proposiciones que tienen aval, 
por favor leerlas y las ponemos en consideración 
con el artículo como viene en la ponencia, léalas 
una a una.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

La de Vallejo, hay otra que no tiene aval, ¿La de 
Vallejo? ¿Solo esta?

¿Pero esta qué?, no tiene aval.
Señor Presidente, hay otra que no tiene aval, pero 

Vallejo la había dejado como constancia, falta la de 
Gabriel Santos.

Señor Presidente, es que hay una que tenía aval 
y ha sido retirado, esa, ese aval, y es la del doctor 
Gabriel Santos y la coadyuvó el doctor Gabriel 
Vallejo y…

Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Y dice así la proposición, señor Presidente, sin 
aval esta proposición:

Adiciónese el siguiente parágrafo, al artículo 1°, 
el cual quedará así:

Parágrafo 1°. La Corte Suprema de Justicia en 
ningún caso podrá devolver la terna a que se refiere 
el presente artículo.

Ese es el parágrafo que adiciona la proposición.
Doctor Gabriel Santos, ¿sí?
Adiciónese un parágrafo, la proposición que 

acabe de leer.
Esta leída la proposición, señor Presidente.
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Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

¿De quién es la proposición, señor Secretario?
Subsecretario General Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
La firma Gabriel Santos y Gabriel Vallejo, señor 

Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Doctor Santos, ¿Quiere explicar su proposición?, 

tiene el uso de la palabra.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Santos García:
Gracias Presidente.
Este es un tema de suma importancia, dejar claro, 

porque tal como está el articulado significaría que 
el Presidente de la República simplemente sería un 
trámite casi que burlesco a la hora de, de elegir Fiscal 
General, y para que mis compañeros lo entiendan 
con más claridad, me gustaría ponerles un ejemplo:

De los diez clasificados, la Corte tiene una 
afinidad política con el candidato “x”, como no 
está consagrada la imposibilidad de que la Corte 
no devuelva las ternas, esto significaría que la 
Corte devolviendo tres veces la terna estaría en la 
obligación constitucional de elegir al candidato 
que ellos desde un principio escogieron, es decir, el 
Presidente va a poder presentar tres ternas, la van a 
poder devolver y, en ultimas, la Corte Suprema de 
Justicia va a terminar eligiendo al candidato favorito.

¿Por qué les pedimos a la Corte Suprema de 
Justicia que no tengan la facultad de volver una 
terna?, porque realmente eso es lo que materializa 
la capacidad nominadora del Presidente de la 
República, eso es lo que cimienta la, la separación 
de poderes, donde uno nomina y el otro elige, 
porque tal como están las cosas, pues simplemente 
el Presidente se va a dedicar a nominar tres ternas y 
en ultimas quedará quien tenga el favoritismo de la 
Corte Suprema de Justicia y volveríamos a prácticas 
donde los diez clasificados tendrían que hacer es 
una campaña política estricta frente a los jueces de 
la Corte Suprema de Justicia, quienes terminarían 
eligiendo a su candidato favorito.

Entonces les pido, impongamos esta obligación, 
está muy bien, ya imponemos la meritocracia, eso 
no se toca en esta proposición, una meritocracia 
de la cual salen elegidas diez personas donde el 
Presidente nomina tres y la Corte Suprema de 
Justicia está obligada a elegir de los tres que nomina 
el Presidente de la República de nuevo cimentando 
la separación de poderes.

Muchas gracias Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
A usted doctor Vallejo.
¿Tiene algo que decir el doctor José Daniel o la 

ponemos en consideración?

La doctora Juanita y luego el doctor Chacón.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Juanita María Goebertus Estrada:
Gracias, señor Presidente.
Así como el representante Santos ilustraba con un 

ejemplo, yo quisiera hacer lo propio para mostrarles 
porqué creo que es una proposición inconveniente.

Cada uno haga el ejercicio de pensar que quien 
es Presidente es la persona que ustedes más les 
angustia en el mundo que pudiera ser Presidente, 
visualícenlo, imagínense que esa persona dentro de 
los diez que pasan el concurso, postula a sus tres 
mejores amigos y que lo único que nos queda como 
garantía de un Estado Constitucional es que la Corte 
Suprema diga: esas personas por tener una afinidad 
política, por tener una afinidad personal con quien 
hoy ejerce, en este caso hipotético que estamos 
poniendo, la Presidencia, la Corte Suprema no ve 
que garantice el Sistema de Pesos y Contrapesos y 
por eso devuelve la terna.

Hoy alguien es Presidente, el día de mañana esa 
persona que a cualquiera de ustedes más angustia 
les da, podría ser Presidente y puede postular a 
tres mejores amigos, la única garantía de pesos 
y contrapesos es que el día de mañana la Corte 
Suprema pueda devolver la terna.

Entonces yo les pido que no cercenemos la 
posibilidad de que la Corte Suprema pueda, si así lo 
tiene como una excepción, devolver la terna cuando 
encuentre que no da garantías de independencia e 
imparcialidad en el cumplimiento de las funciones 
del Fiscal General de la nación.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Salazar y luego el doctor Gómez, y, 
perdón, doctor Chacón, doctor Cachón luego el 
doctor Salazar y termina usted doctor Gómez.

¿Cómo?
Moción de orden para el doctor Gómez.
Intervención del Representante a la Cámara 

Jorge Alberto Gómez Gallego:
Aló.
Señor Presidente, es que me parece que no 

podemos pasar inadvertida la situación que está 
sucediendo en este momento en el Cauca, el senador 
Hoyos, el representante Hoyos, pidió un pequeño 
receso para que el Viceministro, que está aquí, 
nos dé una explicación, porque parece que ya van 
cuatro muertos, es una cosa que no la podemos pasar 
inadvertida.

Yo, yo no creo que podamos ser tan insensibles 
de que una situación tan grave como la que está 
sucediendo, perdón, con la Guardia Indígena, pase 
aquí como si nada, gastémosle siquiera cinco minutos 
y que el señor Viceministro nos explique, a que 
interrumpamos la sesión en un gesto de solidaridad 
con los compatriotas que están asesinando en este 
momento, señor Presidente.
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Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Yo sé que aquí se está hablando de vidas 
humanas, doctor Jorge, y al igual que usted estamos 
conmovidos todos los congresistas, ya se llamó 
al Ministro de Defensa y estamos solicitando su 
presencia y un informe del tema, pero eso no me 
da para que yo tenga que hacer un receso cuando 
aquí no podemos tomar ningún tipo de decisiones, 
yo creo que continuamos.

Doctor Chacón, tiene el uso de la palabra usted.
Intervención del Representante a la Cámara 

Alejandro Carlos Chacón Camargo:
Presidente, con, con respeto hago simplemente 

una manifestación sobre una argumentación que 
hizo un compañero, yo creo que el equilibrio 
de poderes es importante respetarlo, y decir 
que la Corte Suprema de Justicia tiene un 
interés político, yo que no estoy acompañando 
en la consideración de romper la estructura 
institucional como tal de la elección del fiscal, me 
parece que no es una argumentación que debamos 
tener aquí, porque las presunciones frente a los 
diferentes órganos de esta estructura del Estado, 
debemos respetarla como congresistas, por eso 
quiero dejar constancia que no estoy de acuerdo 
en el criterio de considerar que la Corte Suprema 
de Justicia elija al fiscal por razones políticas, se 
supone lo debe hacer por razón meramente de la 
consideración de aquella persona que ha mandado 
el Presidente, sin embargo a eso, doctor Santos, 
no haga perder los voticos que hoy tenemos, y 
que tengo yo, precisamente por no acabar con la 
estructura constitucional creada en un Régimen 
Acusatorio, porque es que la institución penal 
es acusatoria, en donde el Presidente es el 
responsable de la Política Criminal del Estado, es 
bajo esa consideración que no estoy de acuerdo, 
pero nunca bajo la consideración que la Corte 
Suprema de Justicia actúa y decide como política.

Quiero dejar esa salvedad, señor Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Tiene el uso de la palabra el doctor Salazar y 

luego usted doctor Vallejo.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Eliécer Salazar López:
Gracias Presidente.
Hombre, es para aclararle con todo el cariño a la 

compañera Juanita, que esto va, va de antemano un 
concurso de méritos, se supone que en el concurso 
de méritos llegan los mejores, y si en esos mejores 
llegan los amigos del Presidente ¿Cuál es el 
problema?, lo importante es que le estamos dando 
la facultad a que él dentro de diez profesionales 
de alto nivel, tenga la potestad de escoger los tres 
mejores o los que él considere a su criterio, así que 
yo no le veo problema en ese sentido mi querida 
colega.

Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Vallejo.
Intervención del Representante a la Cámara 

Gabriel Jaime Vallejo Chujfi:
Gracias señor Presidente.
En el mismo sentido que decía el representante 

Eliécer, mire, yo creo que igual así lo decidió la 
Corporación al negar la proposición que presentó 
el representante Óscar Darío, ya el solo Sistema de 
Convocatoria Pública, en nuestra opinión, atenta 
contra el Sistema de Pesos y Contrapesos, hombre, 
no aprobar esta proposición, pues sencillamente es 
generar, aún más, el desequilibrio.

Ustedes se imaginan, por ejemplo, que la Corte 
devolviera tres, cuatro o cinco veces, incluso se 
agotarían los diez de la lista del concurso, perdón, de 
la convocatoria pública, esta proposición, y estoy de 
acuerdo con lo que decía el representante Chacón, 
lo que busca es mantener ese Sistema de Pesos y 
Contrapesos frente al responsable del Sistema de 
Investigación del Estado que es el Presidente de la 
República.

Entonces queridos compañeros, la invitación es a 
que nos acompañen en esta proposición, que insisto, 
de alguna u otra manera modula ya la inclusión del 
Sistema de Convocatoria Pública.

Gracias señor Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
En consideración, doctor Edward y luego, doctora 

Juanita, doctora Juanita y termina el doctor Edward.
Doctor Edward, le recomiendo que la persona 

que los está entreteniendo ahí nos ayude.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Juanita María Goebertus Estrada:
Gracias Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Gracias doctor.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Juanita María Goebertus Estrada:
No, simplemente representante Eliécer, es decir 

que, por supuesto soy consciente y respaldo que 
esto va precedido de una convocatoria pública, si 
usted mira las recomendaciones, por ejemplo, de la 
Fundación para el Debido Proceso de Escogencia 
de Funcionarios Judiciales, dividen en dos tipos de 
recomendaciones:

Garantizar la incorporación de evaluaciones de 
mérito, y en eso vamos bien en lo que va el Proyecto;

Y garantizar que se elimina o se reduce la 
posibilidad de que haya afinidad a determinada 
fuerza política o cercanía a grupos de poder, en un 
caso en particular.

¿Entonces qué es lo que está haciendo?
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Mérito, garantías de conocimiento de que 
efectivamente tiene las capacidades para hacerlo, 
y garantías de imparcialidad e independencia, para 
decirlo de manera coloquial, que puede ser una 
terna de gente muy preparada, pero de bolsillo de 
un Presidente. Entonces por eso es tan importante 
garantizar que ya dimos el paso, son los diez 
mejores, buenísimo;

Segundo paso, que entre esos diez mejores la 
Corte Suprema puede evaluar, en una evaluación 
que es discrecional y que podemos confiar en 
ella porque es la Corte Suprema, si considera que 
excepcionalmente los tres que presenta, pasaron el 
concurso, pero son completamente de bolsillo del 
Presidente, eso es lo que hay que permitir.

Insisto, hoy, pónganse en los zapatos de si son 
Gobierno ¿Qué harían si son oposición? y quien que 
estuviera gobernando ustedes quisieran que hubiera 
pesos y contrapesos.

Gracias Presidente.
Dirección de la Presidencia Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
A usted doctora Juanita.
Doctor Edward.
Intervención del Representante a la Cámara 

Edward David Rodríguez Rodríguez:
Presidente mire, yo creo que lo que dice Juanita 

es el resultado de politizar la justicia y judicializar 
la política.

Doctora Juanita ¿De cuándo acá, los fiscales, 
tienen que ser actores políticos? ¿Desde cuándo?, 
ellos simplemente tienen que obedecer a un criterio 
probatorio y ser juristas y, pues, para eso creo que 
se está haciendo el Proyecto de acto legislativo, que 
además debería de ir es por reglamentación, no se 
necesita acto legislativo, no es necesario, podría ir 
por reglamentación.

Ahora bien, yo sí creo que la Corte Suprema 
tiene que tener grandeza como la tiene el Presidente, 
eso es recíproco, y si mandan a alguien a una terna 
después de un concurso, se supone que son los 
mejores y eso está al escrutinio del país, por eso yo 
le digo, doctora Juanita, usted no puede politizar la 
justicia ni judicializar la política, yo creo que aquí 
uno tiene que ser muy serio y entender el sentido del 
Proyecto de acto legislativo, y por lo mismo se tiene 
que exigir para que no se politicen por parte de los 
autores, de los actores judiciales la terna, y se elija 
de esa terna al Fiscal General de la nación, es que 
es terna, son tres, cualquiera de esos tres que han 
participado en un concurso de méritos, puede tener 
los méritos y puede llegar a ser Fiscal General de la 
nación, no politicemos la justicia ni judicialicemos 
la política.

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Reinales.

Intervención del Representante a la Cámara 
Juan Carlos Reinales Agudelo:

Gracias Presidente.
Primero aclaro que yo no soy gobiernista, pero 

a mí sí me parece que estamos yendo ya a unos 
extremos que no son a mi modo de ver el espíritu 
del proyecto, decir que confiemos en la Corte 
Suprema de Justicia porque es la Corte, eso no es 
argumento suficiente y lo digo con el mayor respeto 
para esa institución. Retrocedámonos meses atrás y 
podríamos ver argumentos y nos pondrían a dudar; 
eso sería equivalente a decir entonces que confiemos 
en el Presidente y dejemos las cosas como están, 
porque él es el Presidente de la República, pues 
tampoco.

Creo que el proyecto de lo que se trata es de 
moderar y de garantizar transparencia en la elección 
de una persona que va a ejercer uno de los cargos 
más importantes del país. Luego entonces si 
modulamos al Presidente en su discrecionalidad de 
dar la terna, modulemos la Corte también para que 
pueda elegir de esos 3, pero que lo deba hacer; si 
no sería entonces ella la que de manera indefinida y 
bajo criterios que nosotros no conoceremos, la que 
terminaría eligiendo el fiscal.

Me parece que entonces aquí en este, en este 
momento, generemos el equilibrio pero para todos.

Muchas gracias Presidente.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
En consideración la proposición del doctor Óscar 

Darío Pérez que no, de Gabriel Santos perdón, que 
no tiene aval del Ponente, se abre su discusión, 
anuncio que va a cerrarse, queda cerrado.

Abra el registro señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se abre registro para votar la proposición leída de 

Gabriel Santos.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Daniel López Jiménez:
José Daniel López vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
José Daniel López vota NO.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Hernán Estupiñán vota NO.
Ciro Fernández vota NO.
César Lorduy vota, vota no.
Fabio Arroyave vota SÍ.
Se retira el voto manual, manual del doctor César 

Lorduy porque lo hizo electrónicamente.
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Carlos Ardila ¿vota?, ya votó doctor, vota NO.
Norma Hurtado vota SÍ.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Secretario, cierre el registro y anuncie la votación.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Ferro vota SÍ.
Triana vota NO.
Méndez vota NO.
Ángel Gaitán vota NO.
José Luis Correa vota NO.
Inti Asprilla vota NO.
Yenica Acosta SÍ.
Ferro vota SÍ.
Álvaro Hernán Prada vota SÍ.
Juan Carlos Lozada vota NO.
Arcos vota NO.
Óscar Lizcano vota NO.
John Jairo Hoyos vota NO.
Alejandro Vega vota NO.
Se cierra el registro; la votación es la siguiente:
Por el SÍ 43 votos electrónicos y 4 manuales para 

un total de 47 votos; por el NO 66 votos electrónicos 
y 15 manuales para un total de 81 votos.

Señor Presidente, ha sido negada la proposición 
presentada por el representante Gabriel Santos.

(Ver al final de la publicación de los registros 
de votación - Nota aclaratoria / Tema por 
votar: Proposición artículo 1 parágrafo sin aval 
honorable Representante Gabriel Santos y – 
Proyecto de Acto Legislativo número 107 de 2019 
Cámara – Período y Elección Fiscal General de 
la Nación – Primera vuelta).

Publicación registros de votación.
(5. Tema: Proposición artículo 1° parágrafo 

sin aval honorable Representante Gabriel Santos 
y / Proyecto de Acto Legislativo número 107 de 
2019 Cámara – Período y Elección Fiscal General 
de la Nación – Primera vuelta).
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Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Por favor lean la proposición aval, avalada, y la 
sometemos con el artículo.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

La proposición avalada dice así señor Presidente, 
la firman los representantes Alfredo Deluque, César 
Lorduy, Jorge Tamayo, Germán Navas; modifica:

Adiciónese al artículo 2, 249 de la Constitución 
Política el cual quedará así:

Artículo 249. La Fiscalía General de la Nación estará 
integrada por el fiscal general, los fiscales delegados y 
los demás funcionarios que determine la ley.

El Fiscal General de la Nación será elegido para 
un período de cuatro años por la Corte Suprema de 
Justicia, de terna enviada por el Presidente de la 
República, y no podrá ser reelegido ni participar en 
política por un periodo igual al que es elegido, una 
vez deje el cargo. Debe reunir las mismas cualidades 
exigidas para ser magistrado de la Corte Suprema 
de Justicia. La Fiscalía General de la Nación forma 
parte de la Rama Judicial y tendrá autonomía 
administrativa y presupuestal. La conformación 
de la terna para la elección del Fiscal General de 
la Nación provendrá de convocatoria pública, de 
acuerdo a lo, a lo que se establezca en la ley que 
desarrolle la materia, garantizando criterios de 
mérito, publicidad, transparencia, participación 
ciudadana y equidad de género. La terna deberá estar 
conformada por candidatos que se hayan ubicado en 
los diez primeros puestos de calificación y no podrá 
incluirse nombre por fuera de estos.

El período del Fiscal General de la Nación será 
institucional, con una duración de 4 años. Quien 
sea elegido o designado para ocupar este cargo en 

remplazo por falta absoluta de su titular, lo hará por 
el resto del período del reemplazado. El periodo del 
Fiscal General de la Nación iniciaría a los días 1° 
de julio, en el tercer año calendario posterior a la 
elección y posesión del Presidente de la República.

Parágrafo transitorio. Reglamentación de la 
Convocatoria Pública para Elegir Fiscal General 
de la Nación. A más tardar, seis meses después de 
la expedición de este Acto legislativo, el Gobierno 
nacional presentará ante el Congreso de la República 
un Proyecto de ley estatutaria que determine los 
procedimientos, tiempos, criterios con su respectiva 
ponderación y demás reglas del proceso de convocatoria 
pública tratado en este artículo. Este Proyecto de ley 
será tramitado con mensaje de urgencia.

Firman Alfredo Deluque, César Lorduy, Jorge 
Tamayo, Germán Navas.

Ha sido leída la proposición avalada para el 
artículo primero señor Presidente.

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Secretario, en consideración el artículo primero
¿Una proposición avalada de quién?
Léala por favor, ¿de quién es?
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Es una proposición aditiva también avalada, 

presentada por el representante Édward Rodríguez 
que pide adicionar un parágrafo que dice así:

Parágrafo. La Corte Suprema de Justicia deberá 
elegir al fiscal de la terna dispuesta en un término no 
superior a 30 días; al mismo término estará sujeto 
el Presidente de la República para conformar la 
terna y ponerla a disposición de la Corte Suprema 
de Justicia.

Esa es la proposición aditiva avalada del 
representante Édward Rodríguez señor Presidente.

Puede someter a consideración el artículo 
primero con la proposición, las dos proposiciones 
avaladas señor Presidente.

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

En consideración el artículo primero con las 
dos proposiciones leídas y las vigencias, se abre su 
discusión.

Doctora Juanita Goebertus.
Intervención de la Representante a la Cámara 

Juanita María Goebertus Estrada:
Gracias señor Presidente.
Yo quisiera preguntarles al representante Édward 

y al representante López la interpretación de esta 
proposición, porque acabamos de negar una proposición 
que buscaba que la Corte no pudiera devolver la terna; 
la negamos, la Corte puede devolver la terna. Ahora 
con esta proposición le estamos poniendo término a 
la Corte; yo creo que es sano, es importante. Quisiera 
verificar que con ello no estamos interpretando que 
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con ese término no la puede devolver, es decir que 
estamos siendo rigurosos en que acabamos de negar 
la proposición que impedía que la Corte devolviera; 
cumplido el término, la Corte podría o escoger de 
esa terna o devolver. ¿Es correcto? Quisiera que el 
representante Édward y el representante López me 
aclararan eso, para que no estemos digamos votando 
algo bajo una interpretación errónea.

Gracias Presidente.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
En consideración el artículo primero con las 2 

proposiciones y las vigencias; se abre su discusión, 
anuncio que va a cerrarse, queda cerrada.

Habla, habla el doctor José Daniel.
Intervención del Representante a la Cámara 

José Daniel López Jiménez:
Doctora Juanita, entiendo yo que el, que 

el espíritu de la proposición presentada por el 
representante Édward busca algo mucho más simple 
que la presentada por el representante Santos; la 
del representante Santos buscaba prohibirle a la 
Corte Suprema devolver la terna. Acá lo que se 
está haciendo es que, a los actores involucrados 
en el proceso de elección, tanto al Presidente de la 
República como a la Corte Suprema, se les determina 
un plazo para que actúen según lo que corresponde, 
luego tienen naturaleza distinta. Celebro doctor 
Édward esa proposición, y espero que eso lleve 
también a que nos acompañen con el voto positivo.

Muchas gracias.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
En consideración el artículo primero con las 2 

proposiciones avaladas, el artículo segundo que son 
las vigencias, se abre su discusión, anuncio que va a 
cerrarse, queda cerrada.

Abra el registro señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se abre el registro para votar el artículo primero 

con las proposiciones leídas, el artículo primero 
como viene en la, como viene en la ponencia con 
las proposiciones leídas, y el artículo segundo como 
ha sido presentado en la ponencia. Pueden votar 
señores representantes.

Intervención del Representante a la Cámara 
José Daniel López Jiménez:

José Daniel López vota sí.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se abre el registro, señores de cabina.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
José Daniel López vota SÍ.
Jorge Méndez vota SÍ.
Víctor Ortiz vota SÍ.

Mauricio Toro vota SÍ.
Hernán Estupiñán vota SÍ.
Ferro vota NO.
Ángel Gaitán vota SÍ.
Doctor Ballesteros vota NO.
Norma Hurtado vota SÍ.
Óscar Villamizar vota NO.
José Luis Correa vota SÍ.
Yenica Acosta vota sí, vota NO Yenica Acosta.
Jorge Gómez vota SÍ.
Karina Rojano vota SÍ.
Fabio Arroyave vota SÍ.
Carlos Ardila vota SÍ.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Secretario, cierre el registro y anuncie la votación.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Alejandro Vega vota SÍ.
Alejandro Carlos Chacón vota NO.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se cierra el registro la votación es como sigue:
Por el SÍ 95 votos por el SÍ, electrónicos, y 13 

manuales para un total por el SÍ de 108 votos; por 
el NO…

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Y título y pregunta señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
No, un momentico Presidente.
… por el NO 16 votos electrónicos 5 manuales 

para un total por el NO de 21.
Ha sido aprobado el articulado señor Presidente.
Publicación registros de votación.
(6. Tema: Artículo 1 con proposiciones avaladas 

artículo 2° / Proyecto de Acto Legislativo número 
107 de 2019 Cámara – Período y Elección Fiscal 
General de la Nación – Primera vuelta).
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Título y pregunta.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Título y pregunta Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Título:
Por el cual se modifica el artículo 249 de la 

Constitución Política, se establece que el período 
del Fiscal General de la Nación será institucional y 
su elección se realizará a través de terna elaborada a 
partir de convocatoria pública.

(Ver al final de la publicación de los registros 
de votación - Tema a votar: Título y Pregunta – 
Nota aclaratoria anuncio del título / Proyecto de 
Acto Legislativo número 107 de 2019 Cámara – 
Período y Elección Fiscal General de la Nación 
– Primera vuelta).

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Y la pregunta:
¿Quiere la Plenaria que este Proyecto de acto 

legislativo continúe su trámite para ser reforma 
constitucional?

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

En consideración el título y la pregunta leída; se 
abre su discusión, anuncio que va a cerrarse, queda 
cerrada.

Abra el registro Secretario.

Intervención del Representante a la Cámara 
José Daniel López Jiménez:

José Daniel López vota sí.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Se abre el registro.
José Daniel López vota SÍ.
Jorge Méndez vota SÍ.
Hernán Estupiñán vota SÍ.
Ángel Gaitán vota SÍ.
Ciro, Ciro vota SÍ, Ciro Fernández.
Gabriel Vallejo vota sí.
Yenica Acosta.
Ah perdón, Gabriel Vallejo vota NO, se corrige.
Félix Chica vota SÍ.
John Jairo Cárdenas vota SÍ.
Yenica Acosta vota SÍ.
Kelyn González vota SÍ.
Karina Rojano vota SÍ.
Jorge Gómez vota SÍ.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Secretario cierre el registro y anuncie la votación.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
José Luis Correa vota SÍ.
Doctor Echavarría vota SÍ.
Se cierra el registro, el resultado es el siguiente:
Por el SÍ 76 votos electrónicos y 12 votos 

manuales para un total de 88 votos por el SÍ, por el 
NO 28 votos electrónicos y 1 manual para un total 
por el NO de 29 votos.

Señor Presidente ha sido aprobado el título y 
pregunta.

(Ver al final de la publicación de los registros de 
votación, Notas aclaratorias - Tema a votar: Título 
y pregunta / Proyecto de Acto Legislativo número 
107 de 2019 Cámara – Período y Elección Fiscal 
General de la Nación – Primera vuelta – Anuncio 
título a considerar y anuncio de votación).

Publicación registros de votación.
(7. Tema: Título y pregunta / Proyecto de 

Acto Legislativo número 107 de 2019 Cámara – 
Período y Elección Fiscal General de la Nación 
– Primera vuelta).
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Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Secretario, lea la proposición que radicó el doctor 
John Jairo Hoyos.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Dice lo siguiente:
Proposición

Dados los graves hechos sobre lo que acaba de 
ocurrir en estos momentos en el departamento del 
Cauca, y el asesinato de líderes indígenas, propongo 
se apruebe un receso de 15 minutos para que la 
Mesa Directiva de la Cámara se comunique con 
las autoridades de Defensa, Defensoría del Pueblo, 
Ministro del Interior, y rinda un informe sobre qué 
está sucediendo en el Cauca y qué medidas se están 
tomando.

Firma: John Jairo Hoyos, Faber Muñoz, María 
José Pizarro, Inti Asprilla, Carlos Cuenca y otras 
firmas.

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

En consideración la proposición leída, se abre su 
discusión, anuncio que va a cerrarse, queda cerrada.

¿Aprueba la Corporación?
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ha sido aprobada por unanimidad.
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Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Receso de 15 minutos señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se ha decretado un receso de 15 minutos, ante 

los graves hechos que están ocurriendo en el 
departamento del Cauca, lamentable para todo el 
país.

(Receso).
(Suspensión del receso).
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Se suspende el receso, agradecemos a la 

Corporación por la solidaridad con la gente del 
Cauca; y anuncie proyectos señor Secretario, 
terminan de, de hacerlo y da el informe María José.

Anuncie proyectos doctor Raúl.
Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Se anuncian los proyectos de ley y acto legislativo 

para la próxima, ¿mañana a cómo estamos?, 30, para 
el 30 de octubre de 2019.

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Doctor Raúl, doctor Raúl, suspenda usted 
el anuncio que la doctora María José va a dar un 
informe de dos minutos.

Intervención de la Representante a la Cámara 
María José Pizarro Rodríguez:

Muchas gracias.
Hemos estado averiguando, tanto la Defensoría 

del Pueblo como la comunidad quieren informar 
que efectivamente a las cuatro y media empezó un 
ataque por parte de las disidencias de las FARC, un 
hostigamiento con granadas y disparos. Al momento 
hay 5 asesinatos y 6 heridos, hay movilización 
de tropas vía terrestre y sobrevuelos aéreos. La 
Defensoría y la comunidad están solicitando apoyo 
aéreo para poder sacar los heridos, pero al momento 
no los han podido sacar por el clima, la situación 
climática en la zona.

La Brigada se está movilizando desde Toribío. 
La comunidad pide encarecidamente por favor que a 
través de sus redes sociales nos ayuden a visibilizar 
lo que está sucediendo en este momento en Tacueyó; 
es un, una solicitud de la comunidad. Nos han 
llamado las autoridades porque precisamente uno 
de los muertos es una Autoridad Indígena, y ellos 
dicen, piden por favor a los representantes para 
que visibilicemos lo que sucede y que puedan de 
inmediato la sociedad conocer lo que está pasando, 
pero además detener los hostigamientos y los 
ataques a la población de Tacueyó.

Gracias.

Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 
Cuenca Chaux:

Secretario anuncie proyectos para mañana 30 de 
octubre a las 3 de la tarde.

Subsecretario General, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Se anuncian los siguientes proyectos de ley y 
actos legislativos para la Sesión del 30 de octubre 
de 2019 o para la siguiente sesión donde se voten y 
discutan proyectos de ley y actos legislativo.

Informe de conciliación:
Proyecto de ley número 236 de 2018 Cámara, 

273 de 2019 Senado;
Proyectos para segundo debate:
Proyecto de ley número 05 de 2019 Cámara;
Proyecto de ley orgánica número 11 de 2019 

Cámara;
Proyecto de ley número 199 de 2018 Cámara, 

acumulado con el Proyecto de ley número 305 de 
2018 Cámara;

Proyecto de ley número 165 de 2018 Cámara;
Proyecto de ley número 353 de 2019 Cámara;
Proyecto de ley número 198 de 2018 Cámara;
Proyecto de ley número 142 de 2018 Cámara;
Proyecto de acto legislativo número 2 de 2019 

Cámara;
Proyecto de ley número 296 de 2018 Cámara;
Proyecto de ley número 254 de 2018 Cámara, 

147 de 2018 Senado;
Proyecto de ley número 2 de 2018 Cámara;
Proyecto de ley número 122 de 2018 Cámara;
Proyecto de ley número 8 de 2018 Cámara;
Proyecto de acto legislativo número 182 de 2019 

Cámara;
Proyecto de ley número 130 de 2018 Cámara;
Proyecto de ley número 68 de 2018 Cámara;
Proyecto de ley número 64 de 2018 Cámara;
Proyecto de ley número 221 de 2018 Cámara;
Proyecto de ley número 239 de 2018 Cámara;
Proyecto de ley número 18 de 2018 Cámara.
Señor Presidente, han sido anunciados los 

proyectos de ley y acto legislativo.
Dirección de la Presidencia, Carlos Alberto 

Cuenca Chaux:
Se levanta la sesión y se cita para mañana 30 de 

octubre a las 3 de la tarde.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se levanta la sesión siendo las seis de la tarde 

treinta y siete minutos y se cita para mañana 30 de 
octubre a las tres de la tarde.

Muchísimas gracias a todos por su asistencia.
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Publicación de proposiciones
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Publicación de impedimentos 

Publicación de constancias 
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El Presidente,
CARLOS ALBERTO CUENCA CHAUX

El Primer Vicepresidente,
ÓSCAR LEONARDO VILLAMIZAR MENESES

La Segundo Vicepresidente,
MARÍA JOSÉ PIZARRO RODRÍGUEZ

El Secretario General,
JORGE HUMBERTO MANTILLA SERRANO

El Subsecretario General,
RAÚL ENRIQUE ÁVILA HERNÁNDEZ
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